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José Luis Francisco e o ministro Alexandre Padilha, 
em reunião na capital federal, na quinta-feira
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Sol o dia todo sem nuvens.

Não chove.

Prefeitura constrói rotatória e instala 
totem de identi�cação turística

Com o objetivo de propor-
cionar melhor �uidez do trân-
sito e mais segurança à popu-
lação, a Prefeitura de Jales, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Mobilidade Urbana e Segu-

rança Pública, construiu uma 
rotatória no cruzamento da 
Avenida João Amadeu e Mar-
ginal Izaura Bertho Venturini, 
nas proximidades do Portal de 
Entrada da cidade onde tam-

bém foi instalado um totem de 
sinalização turística. 

Quem passa pelo local já 
pode observar um trânsito 
mais organizado com o dis-
positivo construído em nível, 

com uma ilha física central 
circular e com a pintura da si-
nalização para reduzir pontos 
de conflitos, melhorar a flui-
dez do tráfego de veículos e a 
segurança.

A nova rotatória também ganhou um totem de sinalização turística realizado pelo Programa de Sinalização Turística do 
Estado de São Paulo em parceria com SETUR-SP, e Secretaria Municipal de Mobilidade Urbana e Segurança Pública

Administração troca lâmpadas 
convencionais por led no Sistema de 

Lazer Laurindo Palminonde

A substituição das lampadas foi realizada no 昀椀m de semana no 
Sistema de Lazer Laurindo Palminonde, no Residencial São Lucas

 PÁGINA A4

 PÁGINA A10

Prefeito cancela concessão da Jauense por quebra de contrato
O prefeito Luís Henrique 

Moreira decretou extinto o con-
trato de concessão do serviço 
de transporte de passageiros 
que vinha sendo executado 
precariamente pela Auto Via-
ção Jauense em Jales e proibiu 
a empresa de licitar ou firmar 
novos contratos com o muni-
cípio pelos próximos dois anos. 
A medida vale a partir da zero 
hora do dia seguinte ao rece-
bimento da notificação pela 
companhia. Além disso, deu 48 
horas, também a contar do re-
cebimento da noti�cação, para 
a empresa desocupar qualquer 
imóvel cedido pela Prefeitura 
para cumprimento do serviço. 

O decreto foi publicado no 
Diário Oficial do Município no 
fim da tarde desta sexta-feira, 
23, e explica que dois Proces-
sos Administrativos (07/2022 
e 03/2023), instaurados para 
apuração de irregularidades no 
Contrato de Concessão com-

provaram que a Jauense não 
vinha cumprindo os itens do 
contrato assinado com o mu-
nicípio “por culpa exclusiva da 
concessionária”. 

O Decreto nº 9.825, de 23 
de junho de 2023 declara “situ-
ação de emergência no sistema 
público de transporte coleti-
vo urbano de passageiros do 
Município de Jales” por conta 
da situação de anormalidade 
decorrente do rompimento do 
contrato, por isso “ficam dis-
pensados de licitação os con-
tratos de prestação de serviços”, 
ou seja, uma nova empresa 
deve assumir os serviços de for-
ma emergencial até que uma 
nova concessão seja assinada. 

Segundo o prefeito, o con-
trato emergencial com a em-
presa substituta deve ser assi-
nado no começo da semana e 
nos dias posteriores uma nova 
licitação será publicada para a 
contratação de�nitiva.   

Apesar de ostentar a logomarca do Município de Jales, os ônibus da Jauense apesentavam constantes problemas mecânicos. 
Empresa não cumpria vários itens do contrato
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Fiz parte de uma plêiade de convidados 
para falar sobre o tema “Sertão, Sertões”, ex-
planar sobre um livro que abordasse o tema 
do sertão brasileiro. Coube a mim “Vidas 
Secas”, de Graciliano Ramos.

Mal sabia o “Graci” que 70 anos depois, um 
sujeito do interior paulista fosse falar sobre o 
seu livro escrito a lápis, num caderno, numa 
mesinha de quarto de pensão. Um professor 
de Português que se meteu a escrever e se 
tornou acadêmico por causa disso. Como ele 
nasceu no interior de Alagoas, talvez tenha se 
dado por satisfeito.

Lá na Academia Araçatubense de Letras 
é assim: acadêmicos são escalados para as 
tarefas por livre e espontânea pressão. Aí, o 
sujeito é colocado num grupo chamado de 
plêiade, �ca todo engalanado e cumpre sua 
tarefa com alegria. 

Diferente dos modernistas de 1922, os 
escritores  nordestinos que se reuniram 
em 1926 em Recife, sob a coordenação de 
Gilberto Freire, José Lins do Rego e José Amé-
rico de Almeida, queriam dar preocupação 
social à literatura: denunciar ao Sul a miséria 
em que vivia o Nordeste. E assim o fizeram, 
começando em 1928 com a publicação do 
livro “Bagaceira”, de José Américo de Almei-
da. Deste movimento, Graciliano Ramos era 
participante. 

“Vidas Secas” foi o quarto livro escrito, mas 
só foi nele que pôs o drama da seca como ce-
nário. Alguns falam que é uma novela, outros 
romance. A verdade é que dá para ler um ca-

pítulo, entender e não ler mais nada do livro. 
Possui 13 capítulos curtos, escrito em 1938. 

Logo que saiu do presídio de Ilha Grande, 
no Rio de Janeiro, escreveu “Vidas Secas” num 
quarto de pensão no Rio Janeiro. Fora acu-
sado de comunista por Getúlio Vargas. Essa 
mania de pichar os adversários de comunistas 
é coisa velha, tão antiga quanto a ignorância.

A primeira edição do livro foi publicada 
em jornal, folhetim, um capítulo por semana, 
por isso precisava ser curto. E essa exigência 
da realidade o fez escrever capítulos quase in-
dependentes, porque o leitor poderia não ter 
lido o anterior, ou talvez não leria o posterior. 
Foi a forma que encontrou para sobreviver, 
tendo uma remuneração do jornal. Com su-
cesso de seus textos no jornal, foi publicado 
na editora José Olympio em forma de livro, 
ilustrado por Aldemir Martins. 

Antes de “Vidas Secas”, Graciliano es-
creveu os livros “Caetés”, “São Bernardo” e 
“Angústia” - todos narrados em primeira 
pessoa;  O quarto não, em terceira pessoa. 
Com discurso indireto livre, gruda no interior 
das personagens e revela seus monólogos 
interiores. Fabiano e Baleia eram seus prota-
gonistas preferidos. 

Capítulos: Mudança, Fabiano, Cadeia, Si-
nhá Vitória, Menino mais novo, Inverno, Festa, 
Baleia, Contas, O soldado amarelo, O mundo 
coberto de penas e Fuga. 

O nome do primeiro (Mudança) e do 
último capítulo (Fuga) indicam movimento, 
quando chegam à fazenda abandonada e 

nela se instalam, e quando fogem da seca 
novamente, provavelmente, indo para o Sul.

O sofrimento da família de retirantes que 
estava num processo acelerado de bichi�ca-
ção, já nem falam, apenas grunhem, não é 
só pela falta de uma gota d’água ou de uma 
folha verde, falta-lhes alimento, moradia, 
saúde, nem escola existe. A estrutura social e 
econômica da região deixa a família ao nível 
dos animais. Como hipérbole desse processo, 
Graciliano nem dá nome aos dois meninos. Os 
coronéis, apesar da seca, viviam bem.

No YouTube, há à disposição o �lme com o 
mesmo nome baseado no livro. O vídeo está 
em HD e sem custo para quem quiser assistir 
ao �lme. Foi gravado em 1963, originalmente 
em preto e branco para nada �car verde, mos-
trando a secura do ambiente. Ganhou muitos 
prêmios internacionais na época.   

Em 2023, faz 70 anos que Graciliano Ra-
mos faleceu aos 61 anos de idade, neste ano a 
família não receberá mais os direitos autorais 
pela publicação de seus livros. Passam para o 
domínio público.    

“Vidas Secas” é um livro que não sai da lista 
de leitura obrigatória dos exames vestibula-
res. Lê-lo é conhecer o elemento humano que 
habitou o Nordeste, hoje em situação melhor. 
Por sua leitura, chega-se à conclusão de outro 
escritor, Euclides da Cunha: o sertanejo é an-
tes de tudo um forte.     

 *É professor, jornalista e escritor. Mem-
bro das academias de letras de Araçatuba-
-SP, Andradina-SP, Itaperuna-RJ.

Dentro da dinâmica cristã a centrali-
dade da nossa fé consiste na ação salví�ca 
da Santíssima Trindade, especialmente a 
2° Pessoa que dela subsiste: Jesus Cristo, 
Verbo encarnado. Como a�rmará os Santos 
Padres: “Jesus é divino como autoexpressão 
de Deus, como a Palavra que procede de 
Deus, como Filho daquele que Jesus cha-
mava Pai”.

Neste sentido, cremos ainda que Jesus 
tem um projeto de vida para cada homem 
e mulher onde a culminância é a nossa sal-
vação. Salvação essa, no entanto, herdada 
desde o evento da Cruz onde o Cristo, sacri-
�cando-se pela humanidade, a redimiu da 
condenação da morte eterna dando-nos a 
esperança através de Sua ressurreição. Para 
tanto, aderir e seguir com con�ança o Cristo 
Salvador requer de nós o firme propósito 
da alegria e do amor em servi-Lo constan-
temente. A�nal: Ele mesmo é “o Caminho, 
a Verdade e a Vida” (Cf. Jo 14, 6) e ninguém 

chega ao Pai senão através D’Ele e por Ele.
Recordar Jesus é ainda recordar que 

N’Ele existe um grande coração misericor-
dioso inflamando e ardendo constante-
mente pela humanidade. Ali, naquele Sa-
cratíssimo Coração, experimentamos algo 
profundo e lisonjeável: o Seu amor. Ora: 
“Deus é amor! E todo aquele que proclama 
que Jesus é o Filho de Deus, Deus perma-
nece com ele, e ele com Deus. E nós conhe-
cemos o amor que Deus tem para conosco, 
e acreditamos nele [...] quem permanece 
no amor, permanece com Deus, e Deus 
permanece com ele...” (Cf. 1 Jo 4, 15-16). Ele, 
o Santíssimo Coração de Jesus está conos-
co nos amando e nos santi�cando. Não há 
outro lugar, portanto, para encontrarmos 
o caminho concreto da felicidade eterna.

Celebrar ainda o Sagrado Coração de 
Jesus é celebrar a prova de que somos guia-
dos e conduzidos a grandes e verdes pasta-
gens e que a eternidade é o bem maior que 

devemos buscar e conquistar.
Na pessoa ainda do Presbítero, mas 

especificamente do Padre e do Bispo – in 
persona Christi - encontramos diante dos 
Sacramentos, sobretudo o da Eucaristia, a 
força e�caz e vivi�cadora para a�rmarmos: 
o Senhor está conosco e, assim, alimen-
tarmos, consecutivamente, a nossa fé. Da 
mesma forma, somos convidados a sermos, 
como o Coração de Jesus, amorosos, mise-
ricordiosos, servidores, alegres e atentos as 
necessidades dos nossos irmãos e irmãs.

Busquemos plenamente vivermos essa 
graça e mesmo diante da nossa pequenez, 
recordar as palavras do Salmista que entoa: 
“não nos trate como exigem nossas faltas” 
(Cf. Sl 102) mas possamos crer que “o amor 
do Senhor Deus, por quem o teme, é de 
sempre e perdura para sempre” (Cf. Sl 102), 
amém.

*É estudante do 4º ano de Teologia do 
Seminário Diocesano de Jales
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MEIA-VOLTA
O prefeito Luís Henrique já estava em Araraquara retornan-

do para Jales, no 昀椀m da manhã de quarta-feira, quando recebeu 
uma ligação do gabinete da Defesa Civil convidando-o para uma 
cerimônia, no dia seguinte, às 17 horas, no auditório Ulysses 
Guimarães, no Palácio dos Bandeirantes, com as presenças de 
autoridades estaduais e do governador Tarcísio de Freitas. 

PRESTIGIADO
E não foi qualquer cerimônia. Estavam presentes o governa-

dor Tarcísio de Freitas, o secretário-chefe da Casa Militar e co-
ordenador estadual de Proteção e Defesa Civil, coronel Henguel 
Ricardo Pereira, o secretário estadual de Segurança Pública, 
capitão Derrite, dezenas de prefeitos e autoridades.

INAUGURAÇÃO
O prefeito Luís Henrique descerrou a placa de inauguração 

da Ponte “José Teodoro da Silva”, a “Ponte da Rua 19”, que 
liga o Jardim do Bosque ao Jardim São Judas Tadeu. Uma obra 
aguardada há décadas pelos moradores e que teve a sua passa-
gem liberada no dia 12 de abril, mas somente agora inaugurada 
o昀椀cialmente. 

DESPRESTIGIADO
Não convidem o secretário de trânsito, Altair Ramos Leon, 

para viajar no carro o昀椀cial da Câmara ao lado de alguns vereado-
res. Além das inúmeras reclamações sobre demora para atender 
(ou falta de atendimento) a pedidos de quebra-molas pela cidade 
afora, dr. Altair estaria cobrando para colocar cavaletes de inter-
dição de ruas para a realização de festas juninas.

SALGADO
Dizem que muita gente está realizando festas típicas comu-

nitárias e não podem pagar pelo aluguel das placas. Algumas são 
organizadas por igrejas, entidades e escolas. Cada placa custaria 
R$ 32,00. Para fechar um quarteirão seriam necessárias, pelo 
menos, duas em cada esquina, o que alcançaria um total de R$ 
128,00, no mínimo para os organizadores das festas. Justiça seja 
feita, trata-se de um decreto que o secretário de Administração, 
Reginaldo Viota, já prometeu revogar. 

ADITIVO
O Diário O昀椀cial publicou a prorrogação de prazo de exe-

cução da obra de reforma e adequação do ginásio de esportes 
“Waldemar Lopes Ferraz”. A reforma que está revitalizando 
totalmente o Ginásio pode ser concluída até o dia 14 de setem-
bro. Arquibancadas, banheiros e, principalmente a quadra, estão 
sendo readequados para as medidas o昀椀ciais necessárias para a 
realização de eventos esportivos de grande porte.  

AME NOVAMENTE
Não é só em Jales que a in昀椀nita 昀椀la de espera por procedi-

mentos no AME (Ambulatório Médico de Especialidades) de 
Jales está causando reclamações. Em Urânia, o vereador David 
Rodrigues Meneses (o Davi Federal) apresentou um requeri-
mento pedindo informações sobre o problema. Segundo ele, 
as vagas para consultas e exames em algumas especialidades 
médicas têm sido insu昀椀cientes; e a especialidade Cardiologia 
possui apenas 20 vagas para tratamento de cidadãos uranienses 
no AME; por isso aqueles pacientes têm grande di昀椀culdade para 
conseguirem encaminhamento para os tratamentos.

OUROESTE
O prefeito de Ouroeste Alex Sakata suspendeu dois concur-

sos públicos para contratação de vários servidores municipais. 
São 13 cargos de agente escolar, professor e secretário de esco-
la; e 31 vagas para professor, tratorista e motorista. Os novos 
servidores, segundo Decreto Municipal, serão contratados de 
forma temporária até a realização dos novos certames. O motivo 
são “vícios inicialmente apontados por parte da empresa PCN 
Concursos em concursos diversos na região”, e apontamentos 
realizados pelo Ministério Público do Estado de São Paulo que 
recomendou a suspensão com base nesses vícios.

LEI 173
Quem esteve nesta semana em Brasília-DF foi o presidente 

do Sindicato dos Servidores Públicos Municipais de Jales e 
Região, José Luis Francisco. Na agenda uma reunião com o 
ministro-chefe da Secretaria de Relações Governamentais, Ale-
xandre Padilha, sobre a Lei Federal 173, aquela que suspendeu 
alguns direitos dos servidores públicos durante o período da 
pandemia do novo coronavírus. Além do pagamento do piso da 
enfermagem, que não está sendo pago. José Luis quer igualdade 
de condições para todos os servidores, da mesma forma que 
alcançaram os da Saúde e Segurança Pública, além da implan-
tação do Piso Nacional da Enfermagem.

VICE-VERSA
As posições políticas de dois deputados da região se reve-

laram completamente opostas. Em encontro com o ministro 
da Justiça e Segurança Pública, Flávio Dino (PSB), o deputado 
federal Fausto Pinato (Progressistas) expressou suas preocu-
pações sobre a segurança pública e disse a seguinte frase: “É 
facilmente perceptível que este é um governo de coalizão e 
de agrupamento e esse é o nosso caminho, o diálogo e apoio 
mútuos”. 

VERSA-VICE
De forma totalmente inversa, o deputado estadual Carlão 

Pignatari (PSDB) comentou que o presidente Lula precisa 
descer do palanque e começar a agir com responsabilidade. 
“Para mim, política se faz com coragem e ética. E é isso que a 
população espera. Menos ataques e mais trabalho”. 

REFORÇO
A deputada Analice Fernandes anunciou a inclusão do Par-

tido Novo no time que vai apoiar a candidatura de seu marido, 
Fernando Fernandes, a prefeito de Taboão da Serra no ano que 
vem. Fernando já foi prefeito daquele município por quatro 
mandatos (1997 a 2000; 2000 a 2004; 2013 a 2016 e 2017 a 
2020) e uma vez vice-prefeito de Armando Andrade (1989 a 
1992), já ocupou cargos no Governo do Estado, mas desde que 
perdeu a eleição de 2020 para Aprígio (PODE) o grupo está 
enfraquecido e busca, a muito custo, recuperar o prestígio de 
outrora. Não é fácil. Nas últimas eleições majoritárias, os can-
didatos da esquerda levaram todos os cargos disputados. Lula, 
Haddad, Márcio França, Boulos e Dr. Nóbrega foram os mais 
votados. Analice 昀椀cou apenas em terceiro lugar para deputado 
estadual, perdendo até para o antigo aliado, Engenheiro Daniel.   

CARIOCA

Alexandre Ribeiro

Qual é o preço da desconexão?

Vidas secas: por uma gota d’ água, por uma folha verde

Coração de Jesus: Manso e humilde

Conectar-se com algo não precisa ser 
necessariamente um meio tecnológico como 
smartphones, redes sociais. Podemos nos 
conectar com pessoas ao ouvir suas histórias, 
compreender seus momentos, e até mesmo 
contribuir com palavras confortantes. E 
também podemos exercer a auto conexão, 
aquela em que você se permite dançar ao 
ouvir uma música da memória, chorar ao 
assistir um filme, cantar no chuveiro, ou 
experimentar o silêncio interior, aquele em 
que você se conecta com seus pensamentos, 
desejos, e sonhos.

Percebo que a todo momento estamos 
muito desconectados com o mundo. Nossa 
escuta é baixa porque fazemos duas ou mais 

coisas ao mesmo tempo e chamamos isso de 
produtividade. Nosso olhar passa rápido para 
“�ngir atenção” àqueles que nos cercam, pois 
a tela é muito mais importante. Fazemos tudo 
e não fazemos nada na essência humana, ain-
da somos muito primitivos na humanidade!

Conversar sobre re�exões da vida é per-
der tempo, analisar seu desenvolvimento 
desde seu nascimento é irrisório, pois o mun-
do te cobra um sucesso, um sonho grande, 
talvez platônico onde só pode merecer e 
reconhecer o quanto é ou deixa de ser bom 
hoje, e não o quanto vem evoluindo para 
conquistar seus objetivos particulares e seus 
próprios sonhos.

Vivemos na fantasia de ser bons para uns 

apenas pela aparência e não pela competên-
cia, e vamos levando nossos momentos com 
a simplicidade digital: prática, ágil, e versátil. 
Mas qual o preço que pagamos por essa des-
conexão humana?

Vinte anos para você que é jovem não é 
nada, mas para seus avós é uma única vida de 
lucidez. O quanto que damos de importância 
para o hoje, para eles que nos cercam, para 
nós mesmos, para nossos sonhos? Será que 
conseguimos organizar um tempinho do dia 
para nos conectar?

“Quando perdemos a conexão com a 
nossa alma, perdemos muito mais do que a 
capacidade de sonhar, perdemos a criativida-
de para nos reinventar”, Lígia Guerra. 

Vitor Rafael 
DA SILVA AGUIAR (*) Artigo
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MÁRCIO ARJOL
PREFEITO DE URÂNIA

O 
advogado e Procurador Jurídico do Município de 
Jales, Márcio Arjol, de 41 anos, está no terceiro 
ano do seu segundo mandato como prefeito de 

Urânia. Foi vereador em Urânia na legislatura 2012-2016 e 

depois eleito prefeito no mandato de 2017 a 2020 e reeleito 
para um segundo mandato de 2021 a 2024.

É pós-graduado em Direito, graduado em Gestão Públi-
ca e pós-graduado em Gestão em Saúde. 

A Tribuna: Numa região como 
a nossa, permeada por pequenas 
cidades, há o conceito de que so-
mente através da união em torno 
de alguns projetos e programas, 
como o Consirj e o Consórcio de 
Turismo, é possível conquistar 
avanços. O senhor concorda com 
isso?   

Márcio Arjol: Os Consórcios 
Públicos Intermunicipais possi-
bilitam a obtenção de recursos 
que, de forma isolada, não con-
seguiríamos acessar, especial-
mente na Saúde. O Consirj é um 
exemplo, pois oferece, por meio 
de consórcio, serviços típicos de 
centros maiores, como a UPA, 
que oferece serviços de média 
complexidade. Porém, aqui em 
Urânia obtivemos sucesso em 
muitas ações da Administração 
Municipal. Conseguimos reduzir 
a �la de espera em muitas espe-
cialidades realizando mutirões de 
oftalmologia, urologia, ultrassom 
e pequenas cirurgias, fazendo 
tudo isso com recursos próprios. 
Não esperamos somente a solu-
ção vir de fora. Providenciamos 
as melhorias daqui mesmo e com 
isso �zemos a saúde avançar mui-
to em Urânia.

Urânia, atualmente, é conhe-
cida como a Capital Regional do 
Turismo Rural. Estamos na região 
turística Entre Rios e nos destaca-
mos pelo pioneirismo na parceria 
com os produtores rurais para ala-
vancar o Turismo de Experiências, 
consolidado desde 2017. Aqui em 
Urânia o turista pode experienciar 
o que de melhor produzimos no 
campo, como os morangos, as 
uvas, as flores. E também temos 
o Borboletário Municipal, que 
encanta a todos os visitantes. Cer-
tamente a união dos municípios 
também fomenta o turismo. Te-
mos sim que atuar em conjunto, 
reunindo forças municipais em 
todas as áreas, mas não podemos 
perder o foco em tentar melhorar 
e evoluir nosso município através 
de nossas próprias ações.

A Tribuna: Turismo Rural ou 
Saúde? Qual dos dois setores teve 
mais avanços e qual será a marca 
da sua administração?

Márcio Arjol: Ambos evolu-
íram bastante nos últimos sete 
anos. Cuidamos do nosso povo 
melhorando a Saúde com a refor-
ma da Santa Casa, com a Clínica 
da Mulher, com a ala da Pedia-

tria, com a garantia de serviços 
de UTI móvel e avançando nas 
especialidades médicas com a 
implantação dos mutirões de 
saúde (Oftalmologia, urologia, 
ultrassom e pequenas cirurgias). 
Com o turismo, oferecemos di-
versas opções de lazer para os 
munícipes e também para todos 
os visitantes. O turismo em Urâ-
nia vem crescendo e segue em 
ascensão. Na verdade, acredito 
que a marca da nossa gestão será 
a transformação, em todos os 
setores, que realizamos na cidade.

A Tribuna: Especificamente 
sobre a Saúde, em Jales houve 
muitas reclamações sobre a de-
mora para consultas no AME e 
para se conseguir internação na 
Santa Casa de Jales. Isso também 
afetou a população de Urânia? 
O senhor acompanhou essa si-
tuação?

Márcio Arjol: Saúde pública 
deve ser sempre analisada com 
muito cuidado. Todas as institui-
ções trabalham muito para me-
lhor atender a população. Tenho 
a convicção que tanto a Santa 
Casa de Jales, UPA e AME de Jales 
realizam um grande trabalho e 
prezam pela e�ciência nos aten-
dimentos prestados. Com obje-
tivo de contribuir com o volume 
de atendimentos na UPA, AME e 
Santa Casa de Jales, procuramos 
investir na resolutividade dos 
problemas com atendimentos 
em nosso município. Dessa for-
ma, reduzimos as filas e o tem-
po de espera de atendimentos, 
com ações próprias. Os mutirões 
contribuíram bastante com isso, 
aumentando o acesso à especia-
lidades e diminuindo o tempo 
de espero para consultas com 
especialistas dentro de nosso mu-
nicípio. A melhoria na estrutura fí-
sica e nos atendimentos na Santa 
Casa de Urânia, contribuiu para 
evitar transferências para o setor 
de saúde de Jales, o que colabora, 
mesmo que indiretamente, com 
o melhor atendimento público 
de toda a rede de uma forma em 
geral. 

A Tribuna: As mudanças dos 
governos estadual e federal 
também paralisaram obras em 
Urânia? Há muitas obras para-
das na cidade, independente 
dos motivos? O TCE-SP aponta a 
construção de uma escola como 

atrasada/paralisada. 
Márcio Arjol: Temos diversas 

obras sendo executadas na ci-
dade, muitas com recursos pró-
prios. A praça da Matriz está em 
reforma, a praça da igreja Nossa 
Senhora de Fátima será refor-
mada, fizemos novos sarjetões, 
reformamos o Parquinho para as 
crianças, instalamos iluminação 
pública de led em diversas aveni-
das, estamos abrindo um impor-
tante acesso para o Jardim Bela 
Vista para facilitar a mobilidade 
urbana, recuperamos as estradas 
rurais entre outras ações. Há uma 
única obra em atraso que é uma 
creche, de gestão financeira do 
Governo do Estado de São Paulo. 
Medidas concretas já foram e 
estão sendo tomadas para a reto-
mada desta obra.

A Tribuna: E as contas do mu-
nicípio, estão equacionadas? 
Houve algum apontamento do 
Tribunal de Contas sobre algum 
exercício da sua administração? 
Já foi resolvido? 

Márcio Arjol: Através de muito 
trabalho e competência de nossa 
equipe, todas as nossas contas 
foram devidamente aprovadas 
pelo Tribunal de Contas. 

A Tribuna: Como foram as 
tratativas para iniciar a coleta sele-
tiva pela Coopersol? E como está 
indo esse serviço? Houve adesão 
da população?  

Márcio Arjol: A ideia da Coleta 
Seletiva partiu de Urânia e, desde 
o começo do ano, iniciamos as 
tratativas com a Coopersol para 
realizar o serviço. Através da nos-
sa Secretaria do Meio Ambiente 
firmamos esse importante con-
vênio. Os resultados nos surpre-
enderam porque a população 
abraçou a ideia e vem colaboran-
do demais desde o primeiro dia. O 
tema da reciclagem é trabalhado 
com nossas crianças nas escolas 
e a educação ambiental revelou-
-se fundamental para que Urânia 
iniciasse essa atividade visando a 
sustentabilidade.

A Tribuna: A Prefeitura de Urâ-
nia acaba de realizar um Concur-
so Público e um Processo Seletivo. 
Isso vai dar pra preencher as va-
gas que o serviço público preci-
sava ou serão necessários outros 
concursos? Ainda na sua gestão o 
senhor pretende contratar novos 

servidores?
Márcio Arjol: Sempre avalia-

mos a demanda para realizar os 
Concursos Públicos ou Processo 
Seletivo. Sempre que surgem 
vagas em função do aumento 
dessa demanda, há a necessida-
de de preenchê-las e, para isto, 
realizamos os Concursos Públi-
cos. Acreditamos que com esse 
último concurso realizado, con-
seguiremos atender a demanda 
de muitos setores.

A Tribuna: E como estão os 
servidores atuais? Houve avanços 
em relação aos salários e direitos 
do funcionalismo na sua gestão?  

Márcio Arjol: Todo ano pro-
movemos reajuste salarial, ex-
ceto em 2021, quando houve o 
congelamento por força de lei 
federal, sempre acima da in�ação. 
As nossas professoras e os nossos 
professores também são valori-
zados e recebem o piso federal. 
Sempre valorizamos a assidui-
dade e a dedicação dos nossos 
funcionários que contam com os 
benefícios previstos no Estatuto, 
além do plano de carreira dos 
professores.

A Tribuna: Acabamos de pas-
sar por uma bela festa de peão, 
que anuncia o início da tempora-
da de turismo rural. Isso é um su-
cesso inegável, mas é o su�ciente 
para geração de emprego e renda 
para a população e tributos para 
o município? O que a prefeitura 
tem feito para o crescimento de 
outros setores, como a indústria, 
comércio e serviços? 

Márcio Arjol: A 18ª FICAU e a 
31ª Festa do Peão foram incríveis. 
Milhares de pessoas estiveram 
no recinto, com portões abertos, 
para uma festa que rendeu mui-
tos negócios para os expositores, 
rodeio de muita qualidade e sho-
ws gratuitos de altíssimo nível. 
Com toda certeza o turismo ala-
vanca a economia e gera empre-
go e renda. O turismo movimenta 
vários setores, como comércio 
e serviços locais, já que o turista 
busca serviços de alimentação, 
hotelaria e de outros ramos na 
cidade. E também atuamos no 
setor da indústria. Criamos, re-
centemente, um novo Distrito 
Industrial, devidamente asfaltado 
e com iluminação pública (infra-
estrutura), onde já há indústrias 
instaladas com a devida geração 

de empregos. Urânia vem cres-
cendo em todos os setores e a 
geração de empregos em breve 
terá ainda mais destaque em 
nossa gestão.

A Tribuna: Ainda falta um ano 
e meio para o fim do mandato, 
mas certamente os meios políti-
cos já começam a se movimentar 
com vistas à eleição municipal, 
principalmente porque o senhor 
não pode se candidatar desta 
vez. Já preparou o seu sucessor? 
Tem alguém que o seu grupo 
pretende lançar para disputa de 
prefeito? 

Márcio Arjol: O município de 
Urânia avançou muito em todos 
os setores e principalmente na 
Saúde. Os moradores não podem 
ver a cidade retroceder e perder 
todas essas conquistas. Por essa 
razão, nomes que já trabalham 
atendendo a população, que já 
conhecem os trâmites da gestão 
de serviços públicos estarão pre-
parados para honrar esse legado 
que será deixado para Urânia, 
dando continuidade com e�ciên-
cia a tudo que já foi conquistado.

A Tribuna: Vimos um movi-
mento de saída de alguns impor-
tantes expoentes do PSDB depois 
das eleições do ano passado. Há 
rumores de que até o deputado 
Carlão Pignatari estaria deixando 
o partido em direção ao PSD, do 
secretário Gilberto Kassab. Como 
está a situação do PSDB em Urâ-
nia? E em específico, como está 
a sua situação? Fica ou não fica 
no partido até o �m do mandato?

Márcio Arjol: Essa questão 
partidária é muito importante, 
uma vez que através dela con-
seguimos nos destacar para �ns 
eleitorais. Porém, ainda estou �-
liado ao PSDB e novas movimen-
tações poderão sim acontecer.

A Tribuna: O senhor tem 
serviço a apresentar, conseguiu 
concretizar alguns projetos do 
seu plano de governo, mas, ainda 
assim, se reelegeu com uma mar-
gem muito pequena de votos. 
Como o senhor avalia isso? Espe-
rava uma vantagem maior?

Márcio Arjol: O País passou 
por um momento de muita po-
larização e isso teve início nos 
pleitos municipais em muitas 
cidades. Além disso, todos os gru-
pos políticos que já governaram a 
cidade de Urânia se uniram con-
tra nossa candidatura em 2020 e, 

mesmo assim, fomos vitoriosos. 
Isso mostra que o povo decidiu 
pela continuidade do nosso pla-
no de governo e por uma nova 
forma de governar Urânia. Basi-
camente, a população de Urânia 
escolheu o caminho do futuro, 
não desejando que o jeito antigo 
de se fazer política e governar 
voltassem. Dessa forma, estamos 
mostrando no dia a dia que retri-
buímos a escolha da população 
trabalhando diuturnamente pelo 
melhor para os uranienses.

A Tribuna: O senhor disse em 
entrevista que não descarta mu-
dar o seu endereço para Jales. Isso 
inclui mudar o domicílio eleitoral 
para Jales? Descarta se candidatar 
a prefeito de Jales, vereador ou 
deputado?  

Márcio Arjol: Estou focado em 
Urânia e temos muito trabalho 
pela frente neste um ano e meio. 
Minha atenção está totalmente 
voltada para o nosso município 
de Urânia e pelo bem-estar do 
nosso povo. A partir de janeiro 
de 2025, estarei de volta ao meu 
cargo de Procurador Jurídico do 
Município de Jales, exercendo-o 
com muita disciplina e vontade 
de ajudar essa cidade. Depois de 
8 anos voltarei ao cargo com mais 
bagagem, com mais experiência, 
onde estarei à disposição para tra-
balhar com mais eficiência. Não 
descarto a possibilidade de me 
candidatar a outro cargo político 
a partir de janeiro de 2025.

A Tribuna: Considera o dever 
cumprido? Quer dizer, deixa a 
prefeitura de Urânia no ano que 
vem com o sentimento de que 
realizou uma boa gestão, conse-
guiu realizar os seus projetos?

Márcio Arjol: Sou muito grato 
a Deus por tudo que conquista-
mos até este momento e por tudo 
que ainda queremos conquistar. 
Trabalhamos bastante nesses 
anos e os resultados apareceram. 
A Saúde melhorou muito, nos 
tornamos referência no Turismo, 
realizamos e ainda vamos realizar 
diversas obras importantes no 
município. 

Urânia não para e não pode 
parar. Urânia merece a continui-
dade deste projeto para que con-
tinuemos em desenvolvimento. 
Certamente já tenho o sentimen-
to do dever cumprido. Trabalhei 
muito pela minha cidade. Cumpri 
�elmente aquilo que um dia me 
pronti�quei a fazer por Urânia.
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No mês de conscientização 
sobre a violência contra a pessoa 
idosa, o Centro de Referência Es-
pecializado de Assistência Social 
(CREAS) e a Ordem dos Advoga-
dos do Brasil - OAB 63ª Subseção 
de Jales realizaram na manhã da 
terça-feira, dia 20, na Câmara Mu-
nicipal, o lançamento da Cartilha 
da Pessoa Idosa com o objetivo 
de auxiliar os idosos a compre-
enderem os seus direitos e de se 
prevenirem contra a violência. 
O evento também contou com 
a palestra do médico geriatra dr. 
José Joel Galbiatti Junior.

Participaram da cerimônia de 
lançamento, a vice-prefeita Ma-
rynilda Cavenaghi, o presidente 
da 63ª Subseção OAB de Jales, 
dr. Ricardo Hentz Ramos, o ad-
vogado dr. Marlon Livramento, a 
diretora tesoureira, Daniela Maria 
dos Santos, a coordenadora do 
CREAS, Meire Kelly de Souza dos 
Santos, a presidente da Comissão 
do Idoso da OAB e do Conselho 
da Pessoa Idosa do Município de 
Jales, dra. Grasiele Dan Okajima, 
o médico geriatra dr. José Joel 
Galbiatti Junior, pro�ssionais da 
Secretaria de Desenvolvimento 

Social, o presidente do Centro 
Integrado Esportivo de Valori-
zação do Idoso (CIEVI), Antonio 
Quintella, idosos do Centro Dia 
do Idoso (CDI) e seus acompa-
nhantes e representantes de 
instituições sociais e da saúde do 
município.

Durante a cerimônia de aber-
tura, a vice-prefeita Marynilda 
Cavenaghi parabenizou a ela-
boração da cartilha e ressaltou 
importantes ações do governo 
municipal voltadas ao público 
da melhor idade, “como as ati-
vidades do Centro Dia do Idoso 
que acolhe idosos em situação de 
vulnerabilidade social, o trabalho 
do Centro Integrado Esportivo 
de Valorização do Idoso (CIEVI) 
com os atletas da melhor idade e 
todo o cuidado e o acolhimento 
que a administração municipal 
tem proporcionado ao público 
de todas as idades do município”.

A coordenadora do CREAS, 
Meire Kelly de Souza dos Santos 
agradeceu a parceria com a OAB 
de Jales que possibilitou a cria-
ção do informativo, voltado aos 
idosos, que será disponibilizado 
em unidades de saúde e pontos 
estratégicos de fácil acesso ao 

público idoso.  “Almejamos que o 
conteúdo dessa cartilha alerte e 
conscientize a população sobre 
o grave problema da violência 
praticada contra os nossos ido-
sos, para que, juntos, possamos 
promover e defender os direitos 
deles”.

De acordo com informações 
disponibilizadas na Cartilha da 
Pessoa Idosa, o CREAS é equipa-
mento de referência da Política 
de Assistência Social que atende 
famílias e indivíduos em situação 
de risco pessoal e social, por vio-
lação de direitos, sendo um deles 
a oferta de atendimento à pessoa 
idosa em situação de violência, 
que se fundamenta no respeito 
à heterogeneidade, potenciali-
dades, valores, crenças e identi-
dades das famílias. Um serviço 
que se articula com as atividades 
e atenções prestadas às famílias 
nos demais serviços socioassis-
tenciais, nas diversas políticas pú-
blicas e com os demais órgãos do 
Sistema de Garantia de Direitos.

O presidente da 63ª Subseção 
OAB de Jales, dr. Ricardo Hentz 
Ramos, elogiou o trabalho e em-
penho das equipes do Centro 
de Referência Especializado de 

Assistência Social (CREAS) e da 
OAB que elaboraram uma car-
tilha totalmente didática, sobre 
os direitos do idoso, entre outros 
assuntos, e falou do cuidado, 
acolhimento e respeito que as 
pessoas idosas merecem.

Após a cerimônia de abertu-
ra, o médico geriatra dr. José Joel 
Galbiatti Junior falou sobre qua-
lidade de vida, saúde e envelhe-
cimento do idoso para o público 
presente, formado por idosos e 
representantes do setor social, 
da saúde e comunidade em geral.

A Cartilha da Pessoa Idosa 
disponibiliza informações rele-
vantes sobre quem é a pessoa 
idosa, por que ela �ca vulnerável, 
os direitos dos idosos na saúde, 
no transporte coletivo, no acesso 
à cultura, entre outros, como 
também os tipos de violência 
(física, psicológica, sexual, �nan-
ceira/patrimonial, abandono/
negligência e autonegligência). 
O informativo também destaca 
como solicitar ajuda da Delegacia 
de Polícia, da OAB - Ordem dos 
Advogados do Brasil, Ministério 
Público, Disque 100 e do Centro 
de Referência Especializado de 
Assistência Social - CREAS.
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Fale Conosco

A TROCA DE PARAABRISA
A TROCA DE FARÓIS E 
   LANTERNAS 
A INSTALAÇÃO DE CAPOTAS 
   MARÍTIMAS 
A INSTALAÇÃO DE ENGATES   
A TROA TROCA DE ESCAPAMENTOS 
A TROCA DE BORRACHA DE  
   PORTA 
A TROCA DE FECHADURAS 
A TROCA DE PARAACHOQUE 

Prefeitura troca lâmpadas convencionais por 
led no Sistema de Lazer Laurindo Palminonde

A Prefeitura de Jales, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Obras, Infraestrutura e Desenvol-
vimento Urbano, está investindo 
na modernização da iluminação 
pública por meio da troca das 
lâmpadas convencionais por 
luminárias de led. No Sistema 
de Lazer Laurindo Palminonde, 
no Residencial São Lucas, a troca 
já foi finalizada e o espaço está 
totalmente iluminado.

De acordo com o secretário 
de Obras, Infraestrutura e De-
senvolvimento Urbano, Manoel 
de Aro, “o local que estava escuro 
com muitas luminárias e re�eto-
res queimados e uma parte da 

fiação elétrica havia sido furta-
da, recebeu tecnologia em led 
que tem se mostrado cada vez 
mais eficiente e vantajosa para 
a iluminação pública. Além de 
proporcionar uma iluminação 
mais ampla e eficaz, a lâmpada 
de led é mais econômica e sus-
tentável, uma vez que consome 
menos energia elétrica em rela-
ção às lâmpadas convencionais. 
Isso resulta em uma economia 
significativa para o município. 
Outro benefício do led é a sua 
durabilidade. A vida útil de uma 
lâmpada de led é muito superior 
às lâmpadas convencionais, o 
que signi�ca menos trocas e me-
nos gastos com manutenção. A 

tecnologia led é mais resistente 
aos impactos e vibrações, o que 
reduz o risco de quebra e a neces-
sidade de substituição”, explicou 
o secretário da pasta.

No Sistema de Lazer Laurin-
do Palminonde foram instaladas 
36 luminárias em led 120w e 
12 projetores em led 200w. Um 
investimento de R$ 57.380,00, 
realizado pela Prefeitura de Jales, 
para suprir a necessidade de 
iluminação do local.

De acordo com o prefeito 
Luís Henrique, a iluminação pú-
blica é fundamental para garantir 
a segurança e o bem-estar dos 
cidadãos, especialmente em 
áreas de grande circulação, como 

no Sistema de Lazer Laurindo 
Palminonde, no Residencial São 
Lucas, onde é extremamente fre-
quentado por esportistas e famí-
lias dos bairros adjacentes.  “Não 
medimos esforços para propor-
cionar uma iluminação de última 
geração, mais clara e abrangente 
para aumentar a visibilidade e a 
segurança da população. A mo-
dernização da iluminação públi-
ca com a tecnologia em led é um 
compromisso da nossa gestão e 
representa uma economia sig-
ni�cativa de energia e recursos, 
além de garantir uma iluminação 
mais eficiente e segura para a 
comunidade. Em breve, outras 
regiões da cidade também rece-

No Sistema de Lazer Laurindo Palminonde, no Residencial 
São Lucas, a troca das lâmpadas convencionais por led já foi 

昀椀nalizada e o espaço 昀椀cou totalmente iluminadoCentro de Referência Especializado de Assistência Social (CREAS) e OAB lançam Cartilha da Pessoa Idosa

berão este benefício, como a Rua 
19, nas proximidades da Ponte 
José Teodoro da Silva, que liga o 
Jardim do Bosque ao Jardim São 

Judas Tadeu, e mais 12 bairros da 
cidade onde foram instalados os 
playgrounds infantis”, completou 
o chefe do executivo.
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Luís Henrique inaugura Ponte José Teodoro da Silva 
em evento na presença do governador Tarcísio

O chefe do executivo ja-
lesense foi um dos prefeitos 
convidados pelo governador 
do Estado de São Paulo, Tar-
císio de Freitas, e pelo secre-
tário-chefe da Casa Militar e 
coordenador estadual de Pro-
teção e Defesa Civil, coronel 
PM Henguel Ricardo Pereira 
para participar da cerimô-
nia de inauguração de obras, 
assinatura de convênios da 
Defesa Civil e entrega do “Prê-
mio Municípios Resilientes”, 
realizada no final da tarde da 
quinta-feira, dia 22, no Audi-
tório Ulysses Guimarães, no 
Palácio dos Bandeirantes, em 
São Paulo.

A cerimônia também con-
tou com a participação do 
secretário-chefe da Casa Civil, 
Arthur Lima, dos secretário 
estaduais Gilberto Kassab 
(Governo e Relações Institu-
cionais), Guilherme Derrite 
(Segurança Pública), Vahan 
Agopyan (Ciência, Tecnologia 

e Inovação) e Marcelo Branco 
(Desenvolvimento Urbano 
e Habitação), além de parla-
mentares, prefeitos, gestores 
públicos e representantes 
municipais da Defesa Civil.

Ao lado do secretário es-
tadual de Segurança Pública, 
Guilherme Derrite, o prefeito 
Luís Henrique descerrou a 
placa de inauguração da Pon-
te “José Teodoro da Silva”, que 
liga o Jardim do Bosque ao 
Jardim São Judas Tadeu. Uma 
obra aguardada há décadas 
pelos moradores que foi con-
cluída e teve a sua passagem 
liberada no dia 12 de abril, 
mês de aniversário de Jales e 
inaugurada oficialmente na 
tarde da quinta-feira, dia 22.

De acordo com o gover-
nador Tarcísio de Freitas, “os 
municípios de Jales, Vitória 
Brasil, Lavrinhas, Piquerobi, 
Sagres e Salesópolis rece -
beram placas de entrega de 
novas pontes construídas 
com investimento de R$ 3,4 

milhões do Governo de São 
Paulo”.

  O governador Tarcí-
sio de Freitas também auto-
rizou a assinatura de 18 con-
vênios para obras e outros 58 
para a distribuição de equipa-
mentos a municípios em mais 
uma ação de fortalecimento 
do Sistema de Proteção e De-
fesa Civil  de São Paulo. Os 
investimentos chegam a R$ 
32,4 milhões, incluindo seis 
pontes já entregues. Tarcísio 
também entregou prêmios a 
66 cidades pelo desempenho 
no âmbito do programa Mu-
nicípios Resilientes.

Para o prefeito Luís Hen-
rique “foi uma honra estar ao 
lado do governador Tarcísio, 
que tem feito uma excelente 
gestão no Estado, inaugu-
rando a Ponte “José Teodo-
ro da Silva”, mais conhecida 
como a Ponte da Rua 19, um 
importante acesso para os 
moradores da nossa cidade 
que aguardaram por mais de 

Prefeito Luís Henrique com o governador do Estado de São Paulo, Tarcísio de Freitas, e 
o secretário de Estado de Governo e Relações Institucionais, Gilberto Kassab durante a 

cerimônia de inauguração de obras do governo estadual

20 anos por essa obra, e que, 
graças ao apoio do governo 
do Estado de São Paulo, foi 

concluída e inaugurada. Te-
nho certeza de que muitas 
portas continuarão se abrin-

do e muitas coisas boas con-
tinuarão acontecendo em 
nossa cidade”.

Reunião na Câmara Municipal vai debater problemas no Consirj
No entendimento dos 
vereadores de Jales, os 
outros 15 municípios 
também deveriam 
assumir o peso dos 
problemas e ajudar na 
busca de soluções

O presidente Ricardo Gouveia 
marcou para a próxima quinta-
-feira, dia 29, às 18hs, na Câmara 
Municipal de Jales, a reunião que 
pretende debater os problemas 
do Consirj (Consórcio Público 
Intermunicipal de Saúde da Re-
gião de Jales), especialmente na 
UPA (Unidade de Pronto Atendi-
mento), que concentra o maior 
número de reclamações. 

“Estamos convocando uma 
reunião com todos os presidentes 
de câmaras e vereadores dos 16 
municípios que compõe o Consirj, 
inclusive Jales, para discurtimos 
sobre a atual situação”, disse. 

Fazem parte do colegiado os 
municípios de Aparecida d´Oeste, 
Aspásia, Dirce Reis, Dolcinópolis, 
Jales, Marinópolis, Mesópolis, 
Palmeira d´Oeste, Paranapuã, 

Pontalinda, Santa Albertina, Santa 
Salete, Santana da Ponte Pensa, 
São Francisco, Urânia e Vitória 
Brasil. 

Também devem estar pre-
sentes o diretor administrativo 
do Consórcio, José Roberto Pie-
trobom e a secretária de Saúde de 
Jales, Nilva Gomes de Souza. 

O objetivo da reunião, segun-
do o presidente, é tirar dúvidas 
sobre o processo, atendimentos, 
internações e prazos. 

Como o jornal adiantou na 
coluna Enfoque do dia 4 de junho, 
há uma insatisfação geral entre 

os vereadores de Jales sobre a 
responsabilidade em relação às 
inúmeras reclamações sobre a 
UPA, de pacientes de Jales e dos 
outros municípios.

No entendimento dos verea-
dores de Jales, os outros municí-
pios também deveriam assumir 
o peso dos problemas e ajudar 
na busca de soluções. “Só a gente 
que apanha? A UPA fica lotada e 
eles nem ficam sabendo”, recla-
mou o vereador Deley Vieira, dia 
desses.

Os vereadores dizem que 
quando a UPA lota, especialmen-

te aos finais de semana, a popu-
lação aciona os vereadores de 
Jales, enquanto os dos outros 
15 municípios sequer tomam 
conhecimento do fato, apesar de 
também enviarem pacientes para 
a unidade. Ricardo disse acreditar 
que a reunião será “bastante pro-
dutiva”. 

FLUXO REGIONAL
Como o nome diz, o Consór-

cio de Saúde que administra a 
UPA e o SAMU é regional e atende 
a população de 16 municípios, 
entre eles, Jales, de onde vem a 
maior frequência, mas é a maior 

O presidente Ricardo Gouveia marcou para a próxima quinta-feira, dia 29, às 18hs, na 
Câmara Municipal de Jales, a reunião que pretende debater os problemas do Consirj, 

especialmente na UPA, que concentra o maior número de reclamações

�nanciadora.
Segundo balanço do Consirj, 

77,5% dos atendimentos em 2022 
(64.970 pessoas) foram a pacien-
tes de Jales. O município com o 
segundo maior fluxo de atendi-
mento foi Pontalinda, que enviou 
3.382 pacientes atendidos na uni-
dade, ou 4% do total. Paranapuã 
enviou 2.850 pacientes (3,4%) e 
São Francisco 2.054 (2,4%). 

O Consirj é responsável por 

administrar SAMU 192 Regional 
Jales e a Unidade de Pronto Aten-
dimento – UPA 24h Regional de 
Jales; mas também o Centro de 
Especialidades Odontológicas 
– CEO; o Centro de Diagnóstico 
Regional de Jales; o Centro de 
Atenção Psicossocial – CAPS I 
Regional Jales; Saúde Mental e o 
SAE/CTA – Serviço de Assistência 
Especializada e Centro de Testa-
gem e Aconselhamento.

420 atletas disputam premiação em dinheiro na 1ª Corrida de Urânia
Neste domingo, dia 25, a 

Prefeitura de Urânia realiza a 1ª 
Corrida de Urânia nas categorias 
Adulto (feminino e masculino) 
e também Kids. Os 320 atletas 

adultos inscritos na corrida per-
correrão 6 quilômetros. As 100 
crianças inscritas, de 30 metros 
a 150 metros, de acordo com a 
idade.

O início da corrida acontece 

às 8h e os atletas largam na Ave-
nida Barão do Rio Branco, ao lado 
da praça central. Os corredores 
sobem pela Rua Benedito Duarte 
Mendes, depois viram à esquerda 
na Avenida da Saudade e fazem 
mais uma curva à esquerda na 
Rua Goiás. Em seguida, passam 
pela Avenida Presidente Kennedy 
até a Rua Catanduva. Na primeira 
volta, os atletas fazem uma curva 
à direita na Avenida Aleixo Pigari 
e, logo em seguida, à esquerda na 
Rua 21 de Novembro até chegar 
novamente na Avenida Barão do 
Branco.

Na segunda volta, a diferença 
é que os atletas seguirão na Rua 
Catanduva até a Avenida Barão do 
Rio Branco, com a chegada entre 
a Praça Central e o Clube dos 100. 

Os cinco primeiros colocados nas 
categorias masculino e feminino 
recebem premiação em dinheiro.

Na corrida Kids, os jovens atle-
tas correm após a corrida dos 
adultos em seis categorias: 2 a 3 
anos, 4 a 5 anos, 6 a 7 anos, 8 a 9 
anos, 10 a 11 anos e 12 a 13 anos. 
Nas categorias Kids, os percursos 
serão no setor da largada e chega-
da da corrida dos adultos, ao lado 
da praça central.

Todos os participantes ganha-
rão kit corredor com camiseta, 
troféu e medalha personalizados. 
As corridas fazem parte das come-
morações pelos 73 anos de Urânia 
e são organizadas pela Prefeitura 
Municipal, por meio da Secretaria 
Municipal de Esporte, Cultura e 
Turismo.

O início da corrida acontece às 8h deste domingo e os atletas 
largam na Avenida Barão do Rio Branco, ao lado da praça 

central de Urânia
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Assinada por nada menos 
que quatro advogados, a defesa 
da vereadora Ana Carolina Lima 
Amador, a Carol (MDB), levanta 
dúvidas sobre a sanidade men-
tal da principal testemunha, cita 
o que considera falta de certeza 
da palavra usada para ofen-
der a vítima, alega perseguição 
política e tenta desqualificar a 
denúncia do Ministério Público 
e a sua posterior aceitação pelo 
juízo. Inclusive desquali�cando 
as testemunhas que teriam se 
baseado em “fofocas”.   

Com base nesses argumen-
tos, o escritório de defesa pede a 
absolvição sumária da acusada 
no crime de injúria racial, ou, em 
caso negativo, desclassificar a 
acusação para o delito de injúria 
simples, cuja pena é muito mais 
leve. 

Segundo a defesa, as decla-
rações da única testemunha do 
caso, a servidora municipal da 
Câmara de Jales, Gina Cláudia 
Zacarias da Silva, não têm cre-
dibilidade porque ela estava 
afastada do trabalho desde 3 
de maio de 2023 por problemas 
psiquiátricos, no caso, “trans-
torno misto de ansiedade e de-
pressão, o que prejudica sobre-
maneira a credibilidade de suas 

declarações”. 
Anexo a defesa, está a cópia 

de um atestado médico datado 
do dia 18 de maio de 2023, no 
qual o psiquiatra Marcelo Paiola 
constata que Gina necessita de 
15 dias de afastamento de suas 
atividades laborativas. Vale lem-
brar, porém, que a data citada é 
posterior ao fato que motivou 
a queixa criminal, ocorrida em 
meados de fevereiro, em dia 
incerto. 

Segundo os autos do pro-
cesso, em uma conversa com 
Gina na cozinha da Câmara, 
Carol teria afirmado em refe-
rência ao colega Vanderley Viei-
ra dos Santos (UB) “ainda bem 
que aquele gorila não ganhou 
a eleição [para presidente da 
Câmara]”. 

Em depoimento ao dele-
gado que presidiu o inquérito, 
Gina teria contado que “imagi-
nou ter ouvido a palavra ‘gorila’ 
[dita por Carol] para se referir 
a Deley Vieira”, mas a conversa 
foi muito rápida e ela não se 
lembra exatamente qual foi o 
termo utilizado pela vereadora. 
Porém, em uma segunda con-
versa entre as duas, Carol teria 
lhe dito que a palavra era ‘ogro’ e 
não ‘gorila’. A segunda conversa 
acentuou a sua dúvida sobre os 
termos empregado.  

O delegado, então, enten-
deu haver dúvidas no que diz 
respeito à injúria racial e deixou 
de indiciar a vereadora, mas o 
Ministério Público não avaliou 
dessa forma e denunciou Ca-
rol como incursa no crime de 
injúria racial. A justiça recebeu 
a denúncia, da qual Carol se 
defende agora.  

INSUFICIENTE
A defesa critica tanto o re-

presentante da 3ª Promotoria 
de Justiça de Jales, Cleiton Luis 
da Silva, que, segundo os quatro 
advogados, não apresentou 
elementos mínimos de prova, 
quanto o titular da 1ª Vara Cri-
minal de Jales, o juiz Fábio An-
tônio Camargo Dantas, que não 
poderia ter aceitado a denúncia.   

“Não basta o Ministério Pú-
blico afirme que a vereadora 
tenha ofendido a vítima por 
causa de sua etnia. Para o ofere-
cimento da denúncia, MP tinha 
que apresentar elementos mí-
nimos de prova e na dúvida da 
existência, optar pelo não ofe-
recimento de denúncia. A mera 
a�rmação de uma testemunha, 
desprovida de certeza sobre o 
conteúdo da fala não é su�cien-
te para iniciar-se a persecução 
penal. Veri�cada a dúvida sobre 
as palavras proferidas pela ré, 
em especial, quando a dúvida 
altera toda capitulação fática, 
deveria o Ministério Público 
realizar diligências complemen-
tares e, na sua impossibilidade, 
pugnar pelo arquivamento do 
inquérito”. 

FALTA DE ISENÇÃO
“Trata -se de uma decisão 

genérica, sem qualquer men-
ção ao caso concreto e que não 
expõe os motivos pelos quais a 
denúncia foi recebida. Portanto, 
não há qualquer justa causa 
para o prosseguimento para 
acusação. Não há fiabilidade 
probatória das provas apresen-
tadas pela acusação, eis que são 
elementos comprometidos pela 
suposta vítima e seus aliados 
políticos. Não há lastro proba-

Alexandre Ribeiro

Alexandre Ribeiro

Alexandre Ribeiro
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Defesa de Carol aponta insanidade mental da testemunha e falta de dolo
“A testemunha estava 
afastada do trabalho por 
problemas psiquiátricos, 
no caso, transtorno 
misto de ansiedade 
e depressão, o que 
prejudica sobremaneira 
a credibilidade de suas 
declarações”, alega a 
defesa da vereadora

tório mínimo, sequer isento”, 
a�rma sobre o magistrado. 

“O juízo, ao proferir a refe-
rida decisão, não demonstrou 
ter analisado, nem mesmo su-
perficialmente, os requisitos 
da peça inaugural e os motivos 
pela admissibilidade da acu-
sação, o que viola gravemente 
o princípio da motivação das 
decisões judiciais”, pontua. 

FALTA DE DOLO
A defesa alega que, ainda 

que a vereadora tenha chama-
do o colega de “ogro”, a ofensa 
teria ocorrido em conversa pri-
vada e não tinha a intenção de 
difamar ou ofender a vítima. 
“Não obstante, na hipótese de 
ter ocorrido, em verdade, um 
suposto delito de injúria oca-
sionado pela utilização da ex-
pressão ‘ogro’, a comprovação 

da materialidade delitiva se 
daria com a comprovação do 
dolo especí�co, consistente na 
vontade deliberada de ofen-
der a honra objetiva da vítima. 
Assim, mesmo que tivessem 
evidências de que a vereadora, 
em uma conversa privada com a 
funcionária, se referiu à suposta 
vítima como ‘ogro’, este fato 
seria atípico, ante a ausência do 
dolo necessário”. 

Nesse caso, importante res-
salvar que na Tribuna da Câmara 
de Jales durante Sessão Ordi-
nária, a vereadora admitiu que 
chamou Deley Vieira de “ogro”.

PERSEGUIÇÃO POLÍTICA
“O Direito Penal não pode 

ser utilizado para coibir �ns po-
líticos ou imorais e sim, apenas 
quando os fatos efetivamente 
constituam atos ilícitos, o que 

não se observa no caso em tela. 
Também não serve como ins-
trumento de vingança pessoal” 
(…) “não é possível utilizar um 
problema tão sério e cruel [ra-
cismo], que causa a morte de 
tantos cidadãos como pano de 
fundo para atingir adversários 
políticos”. 

TESTEMUNHAS
Além disso, a defesa arrola 

nove testemunhas: o professor 
e ex-funcionário da Câmara, Léo 
Huber; Edson Francisco da Silva; 
o vereador Bruno Henrique de 
Paula; o motorista da Câmara, 
Luciano dos Santos Silva; a téc-
nica de enfermagem Viviane 
Alves de Oliveira; o advogado 
Ricardo Hentz Ramos; o médico 
Luiz Henrique Leite Nogueira; e 
o ex-vereador e diretor de esco-
la Luís Especiato.

A defesa da vereadora anexou à sua defesa um atestado médico que dispensa a servidora do 
trabalho por 15 dias em razão de transtorno misto de ansiedade e depressão

Marques quer saber se há previsão de novos cursos da Universidade Aberta do Brasil

Há diversos cursos em andamento na UAB Jales e há previsão para novos 
cursos em breve, informou a Prefeitura

O vereador Hilton Mar-
ques (PT ), no Requerimento 
62/2023, questionou à Pre-
feitura quais eram os cursos 
em funcionamento, em 2023, 
na Universidade Aberta do 
Brasil (UAB) de Jales e a quais 
Universidades ou Institutos 

Federais estavam vinculados.
Em resposta ao requeri-

mento, a Prefeitura informou 
que os cursos em funciona-
mento na UAB são Adminis-
tração, Ciência de Dados, En-
genharia de Computação, 
Engenharia de Produção, Le-
tras, Matemática, Tecnologia 

da Informação, Pedagogia 
e Tecnologia em Processos 
Gerenciais vinculados à Uni-
versidade Virtual do Estado 
de São Paulo (Univesp), Letras 
Inglês, vinculado à Universi-
dade Federal de Uberlândia 
(Ufu), Pedagogia vinculado 
à Universidade Federal do 

Triângulo Mineiro (UFTM), Se-
gunda Licenciatura em Edu-
cação Especial vinculado à 
Universidade Federal de São 
Carlos (Ufscar).

Segundo a Prefeitura, há 
26 alunos cursando Pedago-
gia (UFTM), 7 alunos cursando 

Letras Inglês (Ufu), e 18 alunos 
cursando Educação Especial 
(Ufscar). Há previsão de aber-
tura de novos cursos, ainda 
não definidos, em parceria 
com as universidades Ufscar, 
Universidade Federal e São 
Paulo (Unifesp), Univesp e 

UFTM. O coordenador geral 
do Polo UAB Jales é Nilton 
Aparecido Marques de Oli-
veira, que atua na interação 
com o Ministério da Educação 
e universidades, ele trabalha 
em caráter interino, não rece-
be bolsa ou provento.

Prefeitura informa horário de 
atendimento do Centro de Zoonoses

A vereadora Andrea More-
to (Pode), no Requerimento 
59/2023, questionou à Prefeitu-
ra se seria possível que o Centro 
de Zoonoses funcionasse em 
horário específico, preferen-
cialmente das 13h às 16h, para 
atender aos animais.

A parlamentar explicou que 

era necessário estabelecer um 
horário especí�co para atendi-
mento do Centro de Zoonoses, 
pois animais doentes morriam 
devido à falta de atendimento e 
à falta de recursos da população 
para pagar por tratamento.

A parlamentar indagou se 
havia profissionais em núme-
ro suficiente para atender aos 

Em resposta a um requerimento da vereadora Andréa 
Moreto, a Prefeitura informou que horário de atendimento 

da Zoonoses será das 13h às 16h

animais e o que a Prefeitura iria 
fazer para cumprir as leis que 
dispõem sobre a proteção dos 
animais.

Em resposta ao requerimen-
to, a Prefeitura informou que 
o horário de atendimento da 
Unidade de Zoonoses será das 
13h às 16h. Um veterinário é res-
ponsável por todas as atividades 
da Unidade de Zoonoses. Há um 
contrato com uma clínica vete-
rinária para suprir a demanda e 
castração. A Prefeitura está em 
fases de organização de um con-
curso público para provimento 
de vagas na área da saúde.

O Executivo informou que a 
Secretaria de Saúde sugere que 
sejam realizados estudos acerca 
da responsabilidade sore o cum-
primento de normas jurídicas 
relacionadas à proteção animal, 
visto que o papel da Unidade de 
Zoonoses é realizar ações e es-
tratégias de vigilância, preven-
ção e controle de zoonoses de 
relevância para a saúde pública.
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Na quinta-feira, 15 de ju-
nho, foi realizado em São José 
do Rio Preto, por meio do SE-
MESP, um seminário regional 
para apresentar esclarecimen-
tos técnicos, debater assuntos 
atuais e relevantes sobre ino-
vação e os caminhos da edu-
cação no país, mostrando um 
panorama também dos rumos 
tomados pelo setor educacio-
nal na região. 

Representando o Centro 
Universitário de Jales, estive-
ram presentes a vice-reitora 

acadêmica, Rosangela Juliano 
Bordon Bigulin, a diretora de 
Graduação, Viviane Kawano 
Dias e a diretora de Pós-gradu-
ação, Jéssika Viviani Okumura 
Martins. 

Entre os temas abordados, 
foram destaques as “Tendên-
cias para a Educação Superior”, 
pelos palestrantes, dra. Raquel 
Carmona, gerente jurídica e 
Fábio Garcia dos Reis, diretor 
de Redes de Capacitação e Ino-
vação Acadêmica do SEMESP; 
“Panorama do Ensino Supe-
rior”, sob o comando do diretor 

executivo da SEMESP, Rodrigo 
Capelato; e “Curricularização da 
Extensão Como Aprendizagem 
Baseadas em Projetos: a Expe-
riência do Grupo Tiradentes”, 
pelo vice-presidente acadêmi-
co, professor dr. Temisson José 
dos Santos. 

Finalizando as atividades 
propostas no dia, uma roda de 
conversa explanou as ideias e 
experiências dos presentes. No 
grupo composto pelas repre-
sentantes do Unijales, quem 
dialogou aos demais no semi-
nário foi a diretora de Gradua-

ção, Viviane Kawano Dias. 
SOBRE O SEMESP 

O SEMESP é um instituto 
que realiza o levantamento e 
análise de dados sobre o ensino 
superior, com o objetivo de dis-
ponibilizar para a Instituições 
de Ensino Superior – IES e a 
sociedade em geral, informa-
ções que lhes permitam tomar 
decisões, planejar ou formular 
políticas públicas visando o 
desenvolvimento da educação 
superior. É a entidade que re-
presenta as mantenedoras de 
ensino superior no Brasil. 

A Prefeitura Municipal de 
Turmalina-SP abriu inscrições 
para o Concurso Público nº 
001/2023 com 20 vagas para 
pro�ssionais de diversas áreas, 
com exigência do nível fun-
damental ao superior. A orga-
nização, aplicação e correção 

do Concurso Público serão de 
responsabilidade da CONSESP 
– Concursos, Residências Médi-
cas, Avaliações e Pesquisas Ltda 
e as inscrições vão até o próxi-
mo dia 9 de julho e a taxa varia 
conforme o cargo: de R$ 50,00 a 
R$ 100,00. Os salários variam de 
R$ 1,6 mil até R$ 10 mil.

OUROESTE
Por outro lado, na segunda-

-feira, 19 de junho, a Prefeitura 
de Ouroeste publicou decreto 
suspendendo dois concursos 
públicos, atendendo uma re-
comendação do Ministério Pú-
blico, que apontou problemas 
nos certames organizados pela 

Nessa segunda-feira (19), a 
equipe da ACIJ realizou a en-
trega dos prêmios da promo-
ção “Amor Que Vale Prêmios” 
em comemoração ao Dia dos 
Namorados.   

Beatriz Kelly Ribeiro Trin-
dade recebeu um vale de R$ 
2.000, Valter Severino, vende-
dor da Auto Elétrico Nossa Se-
nhora Aparecida, ganhou um 
vale de R$ 500. Rita de Cassia 
Ribeiro de Loyolla recebeu 
um vale de R$ 3.000 e Evandro 

Domingues Vilela, vendedor 
da Look Sport, recebeu um 
vale de R$ 500. Roseli Félix foi 
premiada com o vale de R$ 
5.000 e Felipe Augusto Simão, 
do escritório Dominium, rece-
beu um vale de R$500.

A presidente da ACIJ, Elai-
ne Borges Bernardes, agrade-
ceu aos ganhadores e tam-
bém aos lojistas por serem 
solícitos nas promoções que 
movimentam nosso comércio. 
“A segunda etapa da promo-
ção demonstra que o nos-
so trabalho tem dado certo, 
com uma alta taxa de adesão 
dos lojistas e muitos cupons 
cadastrados. Ficamos muito 
satisfeitos com o resultado 
desse segundo sorteio”, desta-
cou a presidente da ACIJ.

PROMOÇÃO CONTINUA
A promoção segue valen-

do e premiará mais três con-
sumidores das lojas partici-
pantes no Dia dos Pais.

Dessa vez, os prêmios tam-
bém serão três vales-compras, 
um vale-compras de R$ 2.000, 
um de R$ 3.000, e o terceiro 
de R$ 10.000, e o sorteio está 
marcado para o dia 16, data 
limite para os consumidores 
cadastrarem os cupons. Os 
vendedores também leva-
rão um vale-compras de R$ 
500,00 cada.

Para concorrer, basta com-
prar nas lojas do comércio de 
Jales ou da região, que este-
jam participando da promo-
ção. Elas estão identificadas 
com cartazes e no aplicativo. 
Em caso de dúvidas na hora 
do cadastro, o telefone da 
ACIJ para ligações ou mensa-
gens é o (17) 3622–1540.

Gabriel Oliveira

Alexandre Ribeiro

Higor Sanches Alonso
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ACIJ entrega prêmios para os ganhadores da promoção “Amor Que Vale Prêmios”
Os contemplados já 
podem gastar seus vales 
nas lojas participantes, 
promoção continua 
e premiará mais três 
consumidores no Dia dos 
Pais

Da esquerda para a direita: Leandro, proprietário do Escritório Dominium, Roseli Felix, 
ganhadora do vale-compras de R$ 5.000, Felipe Augusto Simão, que levou o vale de R$ 500 e 

a secretária executiva da ACIJ, Maria Osório

Vice-reitora e diretoras do Unijales participam de seminário regional

A gerente jurídica da SEMESP, Raquel Carmona, com a 
vice-reitora acadêmica, Rosangela Juliano Bordon Bigulin, a 
diretora de Graduação, Viviane Kawano Dias e a diretora de 

Pós-graduação, Jéssika Viviani Okumura Martins

Alexandre

RIBEIRO
Olho da Rua

Sugestões de reportagens podem ser feitas pelo 3632-4911

Prefeitura de Turmalina abre concurso público com 20 vagas
empresa PCN Concursos em 
outros municípios da região. 

No mesmo decreto, o pre-
feito Alex Garcia Sakata infor-
ma que os servidores serão 
contratados de forma tempo-
rária até que os novos certames 
sejam realizados. Não há data 
para que isso aconteça. 

“Considerando, os vícios ini-
cialmente apontados por parte 
da empresa PCN Concursos, 
em concursos diversos na re-
gião de Ouroeste, que podem 
inclusive terem sido repetidos 
no Concurso Público desta mu-
nicipalidade; e as irregulari-
dades que possuem o condão 
de contaminar a legalidade 
do edital do concurso público 
em referência; e �nalmente, os 
apontamentos realizados pelo 
Ministério Público do Estado 
de São Paulo o qual exarou re-
comendação administrativa 
para suspender o concurso e, 
após conclusão das apurações 
anulação do mesmo”, escreveu 
o prefeito.  

Mais uma vez, um ônibus 
que fez o transporte urbano de 
passageiros em Jales apresen-
tou problema mecânico e teve 
que interromper a viagem. 

Um segundo ônibus foi em 
socorro do primeiro e ambos 
estavam parados na Avenida 
Guilherme Soncini, em frente 
ao aeroporto de Jales, no co-
meço da noite de terça-feira, 
20 de junho. 

Não havia sinais de pas-
sageiros, o que indica que o 
veículo estava parado havia 
bastante tempo.

Na verdade, também está 
correto afirmar que são “mais 
duas vezes” porque o mesmo 
veículo teria parado poucas 
horas antes, no mesmo dia, nas 
proximidades da Vila União.

Os termos “jauense”, no “ôni-
bus” e “circular” são alguns dos 
mais abordados pelos vereado-
res e que resultam em dezenas 
de proposituras no relatório do 
sistema da Câmara de Jales. Ve-
readores de várias legislaturas 

pedem melhorias nas condi-
ções dos veículos, obediência 
aos itens do contrato entre a 

prefeitura e a empresa, como 
acessibilidade e boas condi-
ções dos pontos de parada.  
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SAIDINHA
Durante patrulhamento 

pela área Central, na manhã de 
terça-feira, 20, desencadeando 
a Operação Impacto, a equipe 
do Comando de Grupo Patru-
lha da Polícia Militar de Jales 
abordou um indivíduo, que se 
encontrava com o benefício 
da saída temporária permitida 
até o dia anterior (19), ou seja, 
já era considerado evadido 
do sistema penitenciário. Re-
alizada busca pessoal, nada 
de ilícito foi encontrado, ape-
nas cópia de documento de 
salvo conduto e R$ 29,00 em 
cédulas.

Ocorrência apresentada 
na Central de Polícia Judiciária 
onde permaneceu preso. 

REINCIDENTE 
Na manhã de terça-feira, 

após tomar conhecimento de 
que um indivíduo magro, bai-
xo, trajando blusa e bermuda 
preta, havia subtraído uma 
blusa de frio da Pernambuca-

nas, policiais militares de Jales 
patrulharam a área central, e 
localizaram o autor na Avenida 
Francisco Jales no cruzamento 
com a Rua Bélgica. O indivíduo 
já é conhecido nos meios poli-
ciais, pois já foi preso por crime 
de furto, possuindo cinco pas-
sagens criminais, sempre com 
o mesmo “modus operandi”.

Dada voz de prisão ao au-
tor pelo crime de furto, ele foi 
conduzido à Central de Polícia 
Judiciária permanecendo à 
disposição da Justiça.

BIKE FURTADA
Na madrugada de quarta-

-feira (21) policiais militares de 
Jales tomaram conhecimento, 
através de um grupo de What-
sapp, do furto de uma bicicleta 
preta com detalhes em amare-
lo ocorrido no �nal da tarde do 
dia anterior em frente de uma 
academia localizada na Rua 
Oito. Durante patrulhamento 
pela Vila União a equipe visuali-
zou um indivíduo em posse de 

O carro ocupado pela motorista e a 昀椀lha dela 昀椀cou caído 
ao lado da linha férrea por duas horas, até que uma 

maquinista avistou e acionou os bombeiros

uma bicicleta com as mesmas 
características da que foi furta-
da. O local é conhecido por ser 
frequentado por usuários de 
droga, portanto foi realizada a 
abordagem ao suspeito. Após 
busca pessoal, o indivíduo foi 
questionado sobre a origem 
da bicicleta e acabou confes-
sando que realizou o furto por 
volta das 16h do dia anterior. 
Foi realizado contato com a 
vítima, a qual reconheceu a 
bicicleta.

Ocorrência apresentada 
na Central de Polícia Judiciária 
onde a bicicleta foi devolvida 
ao seu legítimo proprietário, 
sendo que o indivíduo foi indi-
ciado e liberado 

ESQUECIDAS
Mãe e filha ficaram feri-

das após o carro em que es-
tavam cair de um viaduto na 
manhã de terça-feira (20), na 
Rodovia Euclides da Cunha, 
em Rubineia. Conforme a Po-
lícia Rodoviária, o veículo caiu 
às margens da linha férrea. As 
vítimas foram encontradas 
pela maquinista de um trem 
duas horas depois de o aci-
dente acontecer. A mulher, de 
30 anos, e a criança, de 5 anos, 
foram socorridas e encaminha-
das para a Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA) de Santa 
Fé do Sul. A mulher sofreu fe-
rimentos graves, enquanto a 
criança teve escoriações. As 
causas do acidente são desco-
nhecidas, mas serão investiga-
das pela Polícia Civil.

PLANTÃO POLICIAL

Polícia Civil de�agra operação contra o trá�co em Urânia
Operação Célula contou 
com a participação de 45 
policiais civis da região 
de Jales

A Polícia Civil de Jales reali-
zou na manhã de quarta-feira, 
dia 21 de junho, uma operação 
no município de Urânia, onde 
foram cumpridos vários man-
dados de busca e apreensão 
e mandados de prisão. As Or-
dens Judiciais foram expedi-
das pela Justiça Estadual e os 
documentos e objetos apre-
endidos foram encaminhados 

para a Delegacia de Polícia de 
Urânia.

As buscas desta quarta-
-feira são resultado de um 
trabalho de investigação co-
mandado pela DISE (Delegacia 
de Investigações Sobre Entor-
pecente) de Jales e realizado 
em conjunto com policiais da 
Delegacia de Polícia de Urânia, 
que visa coibir o trá�co de en-
torpecentes em nossa região. 
A operação está sendo coorde-
nada pelo dr. Ademir Gasques 
Sanches Júnior. 

De acordo com o delega-
do, “trata-se de atuação de 
campo de polícia judiciária 

em investigação iniciada para 
apurar a ligação de pessoas da 
região com organização crimi-
nosa. As equipes compostas 
por policiais civis de toda a 
área Seccional de Jales saíram 
a campo para cumprir 11 man-
dados de busca e apreensão. A 
investigação foi capitaneada 
pela DISE e pela Delegacia de 
Polícia de Urânia.

A operação prendeu pes-
soas e apreendeu porções de 
cocaína, maconha e “crack” e 
foi apreendida uma arma de 
fogo. Os presos permanecerão 
à disposição da Justiça Estadu-
al do Estado de São Paulo.

As equipes foram a campo para cumpri 11 mandados de busca e apreensão e apreenderam 
farto material que será periciado e será anexado ao inquérito policial

Polícia Federal investiga suspeitos de compartilhar pornogra�a infantil em Jales

Nos locais das buscas foram apreendidos equipamentos eletrônicos, celulares, notebooks e 
mídias de armazenamento, que serão periciados e analisados no decorrer das investigações

A Polícia Federal de�agrou, 
na manhã do último dia 16, a 
Operação Anjo da Guarda, que 
investiga indivíduos suspeitos 
de compartilhar pornografia 
infantil na internet conten-
do fotos e vídeos de abusos 
sexuais envolvendo crianças 
e adolescentes. Foram cum-
pridos quatro mandados de 
busca e apreensão na cidade 
de Jales. Os nomes ou iniciais 
dos envolvidos não foram di-

vulgados.
As investigações de crimes 

cibernéticos da PF identifica-
ram usuários da internet resi-
dentes em Jales, que estariam 
compartilhando material por-
nográ�co envolvendo crianças 
e adolescentes, o que é tipifi-
cado em lei como crime e tem 
pena prevista de até seis anos 
de prisão.

Nos locais das buscas 
foram apreendidos equipa-
mentos eletrônicos, celulares, 

notebooks e mídias de arma-
zenamento, os quais serão 
periciados e analisados no in-
teresse das investigações.

Em paralelo às investiga-
ções em curso, a PF também 
apura a conduta de um advo-
gado, que estaria atuando no 
sentido de ocultar a conduta 
criminosa dos suspeitos e pre-
judicar as investigações em 
curso. A Ordem dos Advoga-
dos do Brasil (OAB Jales/SP) 
acompanhou as diligências. 

Plataforma apresenta pane e pintores �cam 
pendurados em lateral de prédio em Fernandópolis

Dois pintores que traba-
lhavam em um prédio no bair-
ro Dos Arnaldo, região central 
de Fernandópolis,  f icaram 
pendurados a mais de 20 me-
tros de altura após um dos 
motores do andaime apresen-
tar problema. O caso ocorreu 
pouco depois das 8 horas da 

manhã de segunda-feira, dia 
19. O Corpo de Bombeiros e 
a Polícia Militar foram acio-
nados e utilizaram técnicas 
de rapel para o resgate. Os 
pintores foram resgatados 
sem ferimento e passam bem.

“Util izamos as técnicas 
de salvamento em altura e 
conseguimos retirar as víti-

mas com segurança. Sobre 
a plataforma, também con-
seguimos realizar a descida 
dela, porque havia perigo 
de queda”, explicou um dos 
socorristas. Dois bombeiros, 
um de cada vez, desceram de 
rapel e conseguiram pegar os 
profissionais e levar até uma 
das sacadas. 

Os pintores foram pendurados no andaime depois que um dos motores apresentou uma 
pane. Os trabalhadores foram resgatados pelos bombeiros sem ferimentos
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Inscrições abertas até dia 30 de junho

ELEIÇÃO DO 
CONSELHO 

TUTELAR

INFORMAÇÕES: (17) 3632-7715
REMUNERAÇÃO: 2 SALÁRIOS MÍNIMOS

SECRETARIA DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL, RUA 17, N 2161
DAS 7H ÀS 11H E DAS 13H ÀS 16H

Basquete de Jales perde invencibilidade na VII Copa Monte Líbano
A equipe de Basquete Mas-

ter de Jales (40+) esteve em 
quadra no sábado, dia 17, para 
disputar seu quarto confronto 
pela VII Copa Monte Líbano, a 
Liga Regional de Basquete.

Até então, invicta e dona 
da melhor campanha do cam-
peonato, com três vitórias, a 
equipe de Jales estava disposta 
a manter sua hegemonia na 
competição contra a equipe 
anfitriã, Monte Líbano. Entre-
tanto, com uma arbitragem 
bastante contestada durante 
toda a partida, sempre em seu 
desfavor, acabou por não con-
seguir êxito em se manter 100% 
na competição.

A partida começou com 
a equipe jalesense atacando 
bem e conseguindo segurar o 
adversário, marcando, ao �nal 

do quarto, 26 pontos, contra 20 
do adversário. Veio o segundo 
quarto e com ele a intensifica-
ção da polêmica arbitragem, 
sempre em prejuízo e que aca-
bou por desestabilizar a equipe 
jalesense em quadra, resultan-
do em um placar de 27 x 18 para 
os donos da casa e um primeiro 
tempo fechado com placar des-
favorável anotando 47 x 44.

Após o intervalo, mostran-
do um basquete agressivo, com 
uma defesa forte, a equipe ja-
lesense retomou o jogo para 
si. Marcou 32 pontos e sofreu 
24, reconstruindo o placar de 
76 x 71 a seu favor ao final do 
terceiro quarto.

Porém, no último quarto 
não teve jeito. Sob um festival 
de inversões de marcações e 
distribuição de faltas técnicas 
contra Jales, a equipe da casa 

acabou virando o jogo, tendo 
convertido 23 pontos, contra 
somente 15 de Jales e um pla-
car fechado em 94 x 91 para os 
adversários.

Mesmo com a derrota, a 
equipe jalesense ainda ocupa a 
ponta da tabela da competição, 
que agora dá uma pausa em 
virtude dos Jogos Regionais 
e retoma no dia 19 de agosto, 
ocasião em que Jales enfrentará 
Ilha Solteira.

Pela equipe de Jales, que 
conta com o apoio da Secretaria 
Municipal de Esportes e Juven-
tude, jogaram e pontuaram: 
Rodrigo Garcia, Luís Silva (40), 
Allan Oliveira, Sérgio Amorin, 
Paulo Buso (03), Robério Amo-
rin, Paulo Silva (09), Flávio Dia-
mantino, Rodrigo Costa (17), 
Daniel Silva (11), Fábio Galan 
(04) e Rodrigo Rigolon (07).

Disputaram a partida: Daniel Silva, Fábio Galan, Flávio Diamantino, Paulo Buso e Rodrigo 
Rigolon. Agachados: Paulo Silva, Sérgio Amorin, Robério Bandeira, Allan Oliveira, Luís Silva, 

Rodrigo Garcia e Rodrigo Costa

Prefeitura e Projeto Roteiro Esportivo trazem para Jales a goleira Bárbara Barbosa
Na próxima quinta-feira, 

dia 29 de junho, Jales rece-
berá a visita da goleira Bár-
bara Barbosa,  às 16 horas, 
no CIEVI – Centro Integrado 
Esportivo de Valorização do 
Idoso. O encontro faz parte 
do Roteiro Espor tivo,  pro-
movido pelo Sesc, em parce-
ria com a Prefeitura de Jales 
por meio Secretaria Munici-
pal de Esportes e Juventude.

De longa trajetória com a 
seleção brasileira, atualmen-
te Bárbara defende o t ime 
do Flamengo, a goleira foi a 
quatro Olimpíadas, quatro 
Copas do Mundo e três Jo-
gos Pan-Americanos. Em sua 
trajetór ia  carrega o t í tulo 
de vice -campeã mundial e 
foi  eleita a melhor goleira 
da série A1 do Brasileiro da 

Curta nossa página 

no Facebook

fb.com/jornalatribunajales

categoria.
O Roteiro  Espor t ivo é 

uma par te  integrante das 
ações  da unidade em co -
memoração ao Mundial de 
Futebol  Feminino 2023.  O 
evento será aberto ao públi-
co em geral.

Por  nossa  c idade estar 
situada em uma região dis-
tante dos grandes centros 
esportivos, estes encontros 
têm um papel muito impor-

tante na estimulação à práti-
ca das diversas modalidades 
esportivas.

“O projeto tem como ob-
jetivo aproximar os partici-
pantes dos grandes ídolos 
do espor te  bras i le i ro  em 
modalidades diversas e di-
fundir a cultura esportiva. 
Uma importante iniciativa 
do SESC,  com total  apoio 
da Secretaria de Esportes e 
Juventude. Será uma tarde 

gostosa de bate-papo des-
contraído sobre a vivência 
no futebol feminino com a 
goleira Bárbara Barbosa e 
todos estão convidados”, 
d isse  o  secretár io  Wi l ter 
Guerzoni.

O CIEVI – Centro Integra-
do Esportivo de Valorização 
do Idoso está localizado na 
Rua Montana,  s/n,  ao lado 
do Campo de Bocha, no Jar-
dim Estados Unidos.
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O curso superior de Siste-
mas para Internet noturno é 
o que teve a maior demanda 
do processo seletivo da Fa-
culdade de Tecnologia do Es-
tado (Fatecs) para o segundo 
semestre de 2023. Foram 76 
inscritos para 40 vagas, que 
resultou numa proporção de 
1,90 candidato por vaga. Agro-
negócio, noite; Análise e De-
senvolvimento de Sistemas, 

manhã; Gestão Empresarial, 
EaD e Gestão Empresarial, noi-
te, são os outros cursos que a 
Fatec Jales oferece neste ves-
tibular. Todos com 40 vagas. 
Veja a proporção de candida-
tos por vaga em quadro nesta 
página.

As provas começam às 13 
horas deste domingo, 25, e 
terão cinco horas de duração. 
Os portões serão abertos às 
12h15 e fechados às 13 ho-
ras, pontualmente. Para evitar 
eventuais imprevistos, é im-
portante chegar ao local com 
uma hora de antecedência.

Para que o exame ocorra 
com tranquilidade, é impor-
tante observar as orientações 
da direção da faculdade.  

• É de responsabilidade 
do candidato con�rmar o local 
do exame;

• É recomendável che-
gar à escola com uma hora de 
antecedência, para localizar a 
sala e a carteira;

• Após o início da pro-
va, é preciso permanecer na 
sala até as 15h30. Após esse 
horário é possível sair levando 
caderno de questões;

• É indispensável levar 
caneta esferográfica de tinta 
preta ou azul, lápis preto e bor-
racha;

• O candidato deve 
apresentar um documento 
de identidade original, com 
foto, em boas condições de 
visibilidade, para conferência 

SecCom
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Prefeitura constrói rotatória e instala totem de identi�cação turística
Com o objetivo de propor-

cionar melhor �uidez do trân-
sito e mais segurança à popu-
lação, a Prefeitura de Jales, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Mobilidade Urbana e Segu-
rança Pública, construiu uma 
rotatória no cruzamento da 
Avenida João Amadeu e Mar-
ginal Izaura Bertho Venturini, 
nas proximidades do Portal de 
Entrada da cidade onde tam-
bém foi instalado um totem de 
sinalização turística. 

Quem passa pelo local já 
pode observar um trânsito 
mais organizado com o dis-
positivo construído em nível, 
com uma ilha física central 
circular e com a pintura da si-
nalização para reduzir pon-
tos de conflitos, melhorar a 
�uidez do tráfego de veículos 
e a segurança tanto para con-
dutores de veículos, quanto 

para ciclistas e pedestres que 
circulam no local. 

De acordo com informa-
ções da Secretaria Municipal 
de Mobilidade Urbana e Se-
gurança Pública, a construção 
da rotatória no cruzamento da 
Avenida João Amadeu e Mar-
ginal Izaura Bertho Venturini 
atende às disposições legais e 
técnicas, de acordo com pro-
jeto elaborado e sinalização 
implantada.

A nova rotatória também 
ganhou um totem de sinali-
zação turística. A iniciativa faz 
parte do Programa de Sinaliza-
ção Turística do Estado de São 
Paulo em parceria com SETUR-
-SP, Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Econômico 
e Turismo e Secretaria Muni-
cipal de Mobilidade Urbana e 
Segurança Pública. 

O projeto tem o objetivo 
de valorizar as cidades, apoiar 

e promover os destinos, de-
finindo um padrão de identi-
ficação visual para as regiões 
turísticas do Estado. Em cada 
totem há um QR-Code que 
oferece informações turísti-
cas de cada uma das cidades 
que compõem a Região Entre 
Rios, trazendo informações 
de forma rápida e prática da 
cidade com um simples toque 
no celular.

De acordo com o prefeito 
Luís Henrique, agora mora-
dores e visitantes que passam 
diariamente pelo local, que é 
uma das principais entradas da 
cidade, já estão se deparando 
com um trânsito mais organi-
zado e seguro. “Agradeço todo 
o trabalho e empenho da equi-
pe da Secretaria de Mobilidade 
Urbana e Segurança Pública, 
responsável pela construção 
do dispositivo e sinalização do 
espaço, e à Secretaria de De-

Com o objetivo de proporcionar melhor 昀氀uidez do trânsito e mais segurança à população, 
a Prefeitura de Jales construiu uma rotatória no cruzamento da Avenida João Amadeu e 

Marginal Izaura Bertho Venturini, nas proximidades do Portal de Entrada

senvolvimento Municipal de 
Desenvolvimento Econômico, 
Cultura e Turismo que em par-
ceria com o Governo do Estado 
de São Paulo e Região Entre 

Rios, implantou uma placa de 
sinalização turística em um im-
portante ponto de entrada do 
nosso município visando valo-
rizar as 49 regiões turísticas de 

São Paulo, bem como apoiar e 
promover o turismo regional 
e, com os totens, definir um 
padrão de identi�cação visual 
dessas regiões”.

Sindicatos dos Servidores vão a Brasília pedir devolução dos direitos 
suspensos pela Lei 173  e pagamento do Piso da Enfermagem

Legislação suspendeu 
benefícios dos servidores 
durante a pandemia

O presidente do Sindicato 
dos Servidores Públicos Munici-
pais de Jales e Região, José Luis 
Francisco, integrou uma comiti-
va composta por representantes 
de Sindicatos de vários municí-
pios da região de Rio Preto, que 
esteve em Brasília nesta quinta-
-feira, 22, para um encontro com 
o ministro-chefe da Secretaria 
de Relações Governamentais, 
Alexandre Padilha. Na pauta, a 
Lei Complementar 173/2020, 
que suspendeu direitos dos 

servidores públicos, federais, 
estaduais e municipais durante 
o período da pandemia do novo 
coronavírus e o Piso Nacional da 
Enfermagem, que foi aprovado 
pelo Congresso, mas não está 
sendo pago.

De acordo com a lei, foram 
proibidos até o �m de 2021, não 
somente os pagamentos de 
benefícios ligados ao tempo de 
serviço e de aumento de salá-
rios, mas também a contagem 
do tempo para pagamentos 
futuros. Entre esses benefícios li-
gados ao tempo de serviço estão 
anuênios, triênios, quinquênios 
e licenças-prêmio.

Porém, em fevereiro de 2022, 
o Senado aprovou, uma nova lei 
que permitiu aos servidores pú-
blicos civis e militares da saúde 
e da segurança pública recupe-
rarem a contagem do período 
de maio de 2020 a dezembro 
de 2021 para aquisição de direi-
tos relacionados ao tempo de 
serviço.

A reunião foi agendada pelo 
vereador Jurandir da Silva, o 
Jura, de Votuporanga. Também 
participaram da reunião, repre-
sentantes da Federação dos Sin-
dicatos dos Servidos Públicos 
Municipais do Estado de São 
Paulo; Jesus Buzzo, de Olímpia; 
Basílio, de Bebedouro; Sanny 
Lima, de São José do Rio Preto; 
Thiago, de Votuporanga; Sara, 
de Álvares Florense; Branco, de 
Ouroeste; Claudinei e Felipe, 
dirigentes, dr. José, procurador 
jurídico do Sindicato de Fernan-
dópolis; e o secretário do mi-
nistro Padilha, Valmir Prascidelli 
Nascimento.

MOBILIZAÇÃO
Uma grande mobilização 

está marcada para a próxima 
quarta-feira, dia 28, em São José 
do Rio Preto, quando estarão 
presentes dirigentes sindicais 
que representam servidores de 
mais de 200 municípios. 

O objetivo é sensibilizar os 
senadores a votarem o Proje-
to de Lei Complementar n° 4, 
de 2022, que estende a todos 
os servidores os benefícios já 
conquistados pelos da Saúde e 
Segurança Pública. 

De iniciativa do então sena-
dor Alexandre Silveira (atual Mi-
nistro das Minas e Energia), o PLC 
aguarda designação do relator 
na CAE – Comissão de Assuntos 
Econômicos, do Senado.

“Haverá uma grande mobi-
lização na próxima quarta-feira, 
em Rio Preto, e após essa reunião 
todas as centrais sindicais do Brasil 
serão convocadas para trabalhar 
com os deputados e senadores 
para aprovação desse projeto”. 

PISO DA ENFERMAGEM
Outra importante reivindica-

ção dos Sindicatos é o pagamen-
to do Piso Nacional da Enferma-
gem. O Sindicato dos Servidores 
Municipais de Jales e Região tem 
oficiado aos prefeitos de toda 
a sua área a necessidade de pa-
gamento do valor mínimo, que 
já foi aprovado pelo Congresso. 
“Os prefeitos alegam que não 
receberam os repasses prome-
tidos pelo Governo Federal e 
enquanto isso, os servidores 
ficam esquecidos. Ganharam, 
mas não receberam. Então que-
remos uma solução para isso o 
quanto antes”.

Participaram da reunião, representantes da Federação dos Sindicatos dos Servidores 
Públicos Municipais do Estado de São Paulo

Sistemas para Internet noturno é o curso com maior demanda na Fatec
Prova do vestibular para 
o segundo semestre 
acontece hoje e terá 
cinco horas de duração. 
Os portões serão abertos 
às 12h15 e fechados às 
13 horas, pontualmente

das informações;
• A folha de Resposta 

Definitiva deverá ser obriga-
toriamente preenchida com 
caneta esferográfica de tinta 
preta ou azul;

• Somente serão corri-
gidas as redações que forem 
transcritas para a Folha de Re-
dação com caneta esferográ�-
ca de tinta preta ou azul.

PROVA
Comum a todos os cursos, 

a prova terá uma redação e 54 
questões de múltipla escolha, 
cada uma com cinco alternati-
vas. Desse total, 40 questões 
abordam o núcleo comum do 
Ensino Médio, sendo 5 pergun-
tas de cada uma das 8 discipli-
nas: biologia, física, geogra�a, 
história, inglês, matemática, 
química e português. Outras 
5 questões envolvem racio-
cínio lógico e as 9 questões 
restantes abrangem conteúdo 
multidisciplinar, para solu-
ção de situações-problemas. 
Quanto ao peso da prova, oito 
conjuntos de questões terão 
peso 1 e dois conjuntos, peso 
2, conforme o eixo tecnológico 
a que pertence o curso escolhi-
do pelo candidato.

O gabarito oficial será di-
vulgado em 26 de junho, a par-
tir das 15 horas,no site www.
vestibularfatec.com.br.



Jales | 25 de Junho de 2023 | A11 | Classificados | 

gem, boas aguadas e energia elétrica. 
R$5.603.000,00.

 Rural – Córrego do Marimbondinho – 
5,2350 Alq. - No trevo da Vicinal Vitório 
Prandi com a Rodovia Euphly Jalles 
– Próximo à área urbana, possui uma 
casa com 03 dorms, 01 sala, 01 ba-
nheiro, piso cerâmico, energia elétrica, 
poço artesiano, curral, área formado 
em pastagem, totalmente cercada com 
昀椀os de arame farpado. R$5.235.000,00.

  Apartamento MOBILIADO – Jardim 
Paraiso, 02 dormitórios, 01 sala, 01 ba-
nheiro social, 01 cozinha, 01 lavanderia, 
piso cerâmico, laje. R$900,00 + IPTU + 
Condomínio.

  Apartamento – Centro, 01 dormitório, 
01 sala, 01 banheiro social, 01 cozi-
nha, 01 lavanderia, piso cerâmico, laje. 
R$800,00 + IPTU.

  Casa – Vila São José, 03 dormitórios, 
01 sala, 02 banheiros, 01 cozinha, 
despensa, lavanderia, área de serviço, 
garagem coberta 02 vagas, interfone, 
portão elétrico, piso cerâmico, laje. 
R$1.600,00 + IPTU.  

  Casa – Jardim América, 03 dormitó-
rios, 01 sala, 01 banheiro, 01 lavabo, 
lavanderia, área de serviço, quintal, 
garagem 2 vagas cobertas, piso taco, 
laje coberta. R$ 1.500,00 + IPTU.

  Casa – Jardim Soraya, 03 dormitó-
rios, sendo 01 suíte, 01 sala, lavabo, 
02 banheiros, 01 cozinha, despensa 
grande com pra prateleiras, garagem 
coberta, quintal, piso cerâmico, laje 
coberta. R$1.200,00 + IPTU.

  Casa – Jardim Novo Mundo, 03 dor-
mitórios, sendo 01 suíte, 01 sala, 01 
banheiro social, 01 cozinha, despensa, 
lavanderia, área de serviço, garagem 
coberta 02 vagas, quintal grande, piso 
cerâmico, forro de madeira. R$900,00 
+ IPTU.

  Casa – Jardim Paulista, 02 dormi-
tórios, 01 sala, 01 banheiro social, 01 
cozinha, lavanderia, área de serviço, 
garagem coberta 02 vagas, quintal, 
piso cerâmico, forro de PVC. R$800,00 
+ IPTU.

  Casa – Jardim América, 01 dormi-
tório, 01 sala, 01 banheiro social, 01 
cozinha, despensa, lavanderia, área 
de serviço, garagem sem cobertura, 
quintal pequeno, piso granilite e taco, 
laje. R$750,00.

  Casa – Jardim América, 01 dormi-
tório, 01 sala, 01 banheiro social, 01 
cozinha, despensa, piso cerâmico, laje. 
R$600 isento IPTU.

  Salão Comercial novo – 161,45m² - 
Centro, 01 salão, 02 banheiros, sendo 
01 com acessibilidade, área exter-
na, piso porcelanato, laje coberta R$ 
4.500,00 + IPTU.

  Salão Comercial – 123,25m² - Centro, 
03 salas, 02 banheiros, recepção, sala 
de espera, cozinha, piso ardósia e laje. 
R$1.500,00 + IPTU.

  Salão Comercial Novo 213,85m² – 
Jardim Arapuã – 01 salão comercial 
novo, banheiro, piso granito. R$800,00 
+ IPTU

  Salão Comercial Novo – Residencial 
São Lucas, 01 salão, 01 banheiro, 01 
copa, 01 lavanderia, área de serviço, 
R$ 650,00 + IPTU.

VENDEM-SE
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 Terreno – Condomínio Alpha Jales 
–com 431m² – R$450.000,00.

 Terreno – Residencial Bella Vista – de 
esquina com 284m² – R$ 284.000,00.

 Terreno – Residencial Paineiras 
I –com 200m² - R$95.000,00. 

 Terreno – Jardim São Lucas – 
160,88m² - R$80.000,00. 

 Terreno Comercial – 9.231,01 m², 
com 131,00 metros de frente para Av. 
João Amadeu esq. com a Marginal Dr. 
Ferraz Ribeiro do Valle, próximo ao 
Mercado Proença, R$ 8.600.000,00.

 Casa – Residencial Alpha Jales – 04 
suítes, sendo 01 com closet e banheira 
de hidromassagem, 01 sala ampla, 
01 escritório 06 banheiros, 01 lavabo, 
cozinha toda planejada com pedra na-
noglass, área gourmet, churrasqueira, 
piscina aquecida, poço artesiano, piso 
porcelanato Eliane, laje e telha isotér-
mica, energia fotovoltaica, persianas 
elétricas, acabamento em granito, área 
de serviço, garagem para 03 vagas, 
área construída 345,96m² num terreno 
de 544,57m², R$2.800.000,00

 Casa – Jardim Aclimação – 04 dormi-
tórios sendo 03 suites e 01 com closet, 
banheiro social, 03 salas, cozinha com 
armários planejados, fogão cooktop, 
forno e coifa, área gourmet com chur-
rasqueira, lavanderia, despensa com 
prateleiras, 11 aparelhos de ar con-
dicionado, torneiras aquecidas, poço 
artesiano, chuveiros com aquecedor 
solar, cerca elétrica, câmeras de se-
gurança, alarme com monitoramento, 
piso taco e porcelanato, laje coberta 
com telhas tégulas, acabamento em 
gesso, garagem para 04 veículos, 
portão elétrico, interfone, área constru-
ída 377,12m² num terreno de 528m², 
R$1.800.000,00

 Casa – Jardim Arapuã - 03 dormitó-
rios, 01 sala, 01 cozinha, 01 banheiro, 
área de serviço, garagem para 02 ve-
ículos, piso cerâmica, cobertura de 
forro de madeira e telha cerâmica, área 
construída 162,47m² num terreno de 
210,00m², R$250.000,00.

 Casa - Conjunto Habitacional Vere-
ador Santo Hernandes Argentina – 03 
dormitorios sendo 01 suíte, 01 sala, 
01 cozinha, 02 banheiros, lavande-
ria, churrasqueira, área de serviço, 
interfone, portão elétrico, quintal, piso 
cerâmica, forro PVC e telha cerâmica, 
área construída 146,47m² num terreno 
de 188,00m², R$230.000,00 

 Casa – Vila Nossa Senhora Apareci-
da - 02 dormitórios, 01 sala, 01 cozinha, 
01 banheiros, lavanderia, área de ser-
viço, garagem para 02 veículos, quintal 
grande, piso cerâmica, forro de PVC e 
telha 3,66, área construída 127,71m² 
num terreno de 360m², R$200.000,00.

 Chácara – Alto do Marimbondo 
– 8.025m². – Chácara sem benfei-
torias, com excelente localização. 
R$800.000,00. 

 Rural - Área rural próximo a área 
urbana com 69.647,15m² localizada 
na marginal da Rodovia Euclides da 
Cunha (SP-320). R$10.525.426,00.

 Rural – Córrego do Marimbondinho – 
11,2062 Alq. – Localizado as margens 
da Rodovia Euphly Jalles – Próximo 
a área urbana, formado em pasta-
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IMÓVEIS

------------------------------------
Vende-se uma casa na rua das 
Palmeiras número 1691, Bairro IV 
Centenário,  com 5 cômodos,  alpen-
dre,  varanda e banheiro. Terreno  
com 360 metros quadrados.  Valor:  
300 mil Reais. Tratar pelo telefone 
(17)99777-1360. 
------------------------------------
Vende-se uma chácara de 1,17 
alqueires, terra nua, com poço e 
caixa d’água. Localizada no municí-
pio de Aparecida D’oeste-SP. Valor: 
180.000. Contato: (63) 98122-7172 
ou (17) 99767- 5511.
------------------------------------
Vende-se um sítio de 8,55 alqueires, 
todo formado em braquiarão e manga 
(cerca de 2.000 pés), curvas de 
nível e cerca em toda propriedade. 
Localizado a 1 km da rodovia Euphy 
Jales, no município de Aparecida 
D’oeste- SP. Valor: 130 mil por alquei-
re. Contato: (63) 98122-7172 ou (17) 
99767- 5511
------------------------------------ 
Vendo duas casas em na cidade de 
Três Fronteiras na Rua Fernão Paes 
de Bairros, nºs 301 e 309 na quadra 
abaixo da Prefeitura .
Uma no valor de 120,00 mil a outra no 
valor de 180,00 mil, uma casa do lado 
da outra. Ambas  com metragem de 
18 de frente e 32 a36 de fundo. Conta-
to pelo telefone: (17)99654-1885.
------------------------------------
Alugo casa de laje, cobertura de telha, 
com 3 quartos, 3 banheiros, Sala e 
cozinha grandes, varanda no fundo 
com churrasqueira de alvenaria e 
balcão. Portão eletrônico. Contato 
17-99704-5961”
------------------------------------
Vende-se uma casa  com 4 quartos 
sendo 2 suítes, salas, duas varandas, 
churrasqueira. Na rua 05, centro. 
Tratar pelo fone: (17) 99652-9899
------------------------------------
Casa Sto Expedito, 3 quartos, 1 
suite, garagem 2 carros, laje coberta.
R$250.000,00.Contato 99741-6287 
ou wats 99708-5428.
------------------------------------ 

Vende-se casa Jd Samambaia, 3 
quartos, sala, coz, 2 banh, área lazer, 
laje com cobertura. R$350.000,00. 
Ronaldo 99788-8632
 ------------------------------------
Vende-se Casa no Jd. Estados 
Unidos 3 Quartos, Piscina Terreno de 
240mts com 190 mts de construção, 
Legalizada,  R$ 450.000,00  / F: 17 
98224-2551 
------------------------------------
Vende-se casa com sala, cozinha, 
copa, 3 quartos, edícula no fundo, 
garagem para 3 carros, 3 banheiros. 
Valor de R$ 450,00, situada no Jardim 
Pêgolo II. Tratar pelo fone: (17) 
99660-9999, com Fabio. 
------------------------------------
Vende-se um terreno de 200 m2 
de esquina, escriturado, na cidade 
de Paranapuã - SP. Valor de R$ 
35.000,00, aceita se troca em carro. 
Maiores informações pelos fones: 
(19) 99345-0088
-----------------------------------
Vende-se Casa no Jd. Estados 
Unidos 3 Quartos, Piscina Terreno 
de 200mts com 150 mts de constru-
ção, Legalizada,R$ 380.000,00  / F: 
98224-2551 ( TIM )
------------------------------------
Vende-se Casa no Jd. Estados 
Unidos 3 Quartos, Piscina Terreno de 
240mts com 190 mts de construção, 
Legalizada,R$ 480.000,00  / F: 9765-
1052 ( Claro )
---------------------------------
CARROS
-----------------------------------
Palio attractiv 1.4 2015, pneus novos, 
143.000km, R$ 39.000,00 - Tratar 
com Ailton (17)997045961
-----------------------------------
Vende se um Ford Fiesta 2004, cor 
preto, 1.0, 4 portas. Vendo ou troco, 
completo. Tratar pelo fone: (17) 
99754-1545
-----------------------------------
Vende-se um Fiat Uno, ano 95, cor vi-
nho, 4 portas, trava elétrica, gasolina. 
IPVA 2015 pago. Tratar com Adriana 
pelo tel. 17- 99702 9458.
-----------------------------------
Vende-se Strada CE 2006, branca, 
1,4 昀椀re 昀氀ex, DH, alarme, trava, som cd 

 1. TERRENO – PARQUE SÃO BERNAR-
DO – R$ 80.000,00 - 28,1M LATERAIS; 6,35M 
FUNDO E 8,78M FRENTE; ÁREA TOTAL: 
211,95M².

 2. CASA – JD. DO BOSQUE – 
R$350.000,00 – 02 QUARTOS (01 SUÍTE), 
SALA, BANHEIRO, VARANDA GOURMET, 
PISCINA, GARAGEM PARA 02 CARROS, 
ARMÁRIOS PLANEJADOS, DESPENSA, 
PISO PORCELANATO, LAJE. 

 3. CASA – JD.DO BOSQUE – R$ 
210.000,00 – O2 QUARTOS (O1 SUITE), 
SALA, COZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE 
SERVIÇO, GARAGEM 02 CARROS.

 4. CASA – VILA TALMA – R$ 600.000,00 – 
03 QUARTOS (01 SUITE), SALA, 02 BANHEI-
ROS, COZINHA PLANEJADA, VARANDA 
GOURMET COM CHURRASQUEIRA, 
PISCINA, ÁREA DE SERVIÇO, DESPENSA, 
GARAGEM PARA 03 CARROS, LAJE/CO-
BERTA, PISO CERAMICA E PORCELANA-
TO.

 5. CASA – JD. MORUMBI - R$ 390.000,00 
– 03 QUARTOS (01 SUITE), SALA, COZI-
NHA, BANHEIRO, VARANDA GOURMET, 
GARAGEM 02 CARROS, PORTÃO ELE-
TRONICO.

 6. CASA – CENTRO – R$ 1.100.000,00 - 04 
QUARTOS (SENDO 02 SUITES), 03 SALAS, 
COPA/COZINHA, 02 BANHEIROS, LAVABO, 
LAVANDERIA, GARAGEM PARA 04 CAR-
ROS, CHURRASQUEIRA, VARANDA.

 7. CASA – JD. AMÉRICA – R$ 260.000,00 
– 03 QUARTOS, SALA, COPA, COZINHA, 
BANHEIRO, LAVANDERIA, DESPEJO, 
QUINTAL, GARAGEM PARA 02 CARROS, 
PISO CERAMICO.

 9. SOBRADO – JARDIM BOM JESUS – R$ 
600.000,00 – 03 QUARTOS (01 SUITE), 03 
SALAS, COZINHA, VARANDA, DESPEJO, 
GARAGEM PARA 02 CARROS, 02 BANHEI-
ROS.

 10. CASA – COHAB ROQUE VIOLA 
– R$ 160.000,00 - 03 QUARTOS, SALA, CO-
ZINHA, BANHEIRO, VARANDA, DESPEJO, 
GARAGEM, CALHETÃO COM FORRO, 
PISO CERÂMICA.

 12. CASA – NOVA JALES I – R$ 
320.000,00 - 03 QUATROS (01 SUITE), 
SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LA-
VANDEIRA, GARAGEM PARA 02 CARRO, 
PISO CERAMICA, LAJE/COBERTA, POR-
TÃO ELETRÔNICO, VARANDA GOURMET.

 13. CASA – ROQUE VIOLA – R$ 
300.000,00 - 03 QUATROS (01 SUITE) COM 
MOVEIS PLANEJADOS, SALA, COZINHA 
PLANEJADA, BANHEIRO SOCIAL, DES-
PEJO, LAVANDEIRA, GARAGEM PARA 
02 CARRO, LAJE/COBERTA, PORTÃO 
ELETRÔNICO, VARANDA GOURMET.

 17. CASA - JARDIM ESTADOS 
UNIDOS – R$ 350.000,00 - 03 QUATROS (01 
SUITE COM ARMARIOS ,SALA, COZINHA 
PLANEJADA, BANHEIRO SOCIAL, LA-
VANDEIRA, GARAGEM PARA 02 CARRO, 
LAJE/COBERTA, PORTÃO ELETRÔNICO, 
VARANDA PEQUENA COM CHURRAS-
QUEIRA.

 18. CASA  - JARDIM ESTADOS 
UNIDOS – R$ 600.000,00 - 04 QUATROS 
(01 SUITE), SALA, COZINHA 02 BANHEIRO 
SOCIAL, LAVANDEIRA, GARAGEM PARA 
02 CARRO, LAJE/COBERTA, PORTÃO 
ELETRÔNICO, VARANDA COM CHUR-
RASQUEIRA, PORTÃO ELETRÔNICO, 
INTERFONE.

 19. CASA – JARDIM PAINEIRAS 
– R$ 450.000,00 - 03 QUARTOS (01 SUITE), 
COZINHA PLANEJADA, VARANDA COM 
CHURRASQUEIRA, 02 BANHEIROS, LAJE/
COBERTA, PORCELANATO.

 22. CASA – JARDIM SÃO JOR-
GE – R$ 350.000,00 - IMÓVEL NOVO - R$ 
290.000,00 – 03 QUARTOS, SALA, COZINHA 
PLANEJADA COM CHURRASQUEIRA, GA-
RAGEM AMPLA, 02 QUARTOS (01 SUITE), 
LAVANDERIA, PISO PORCELANATO, LAJE/
COBERTA.

 23. CASA – JARDIM SÃO JOR-
GE –R$ 300.000,00 - 02 QUARTOS, SALA, 
COZINHA, VARANDA GOURMET, DESPEN-
SA, LAVANDERIA, QUINTAL PEQUENO, 
GARAGEM, CALHETAO COM FORRO 
DE PVC, PISO PORCELANATO, PORTÃO 

ELETRÔNICO.
 24. CASA – JARDIM AMÉRICA – R$ 

480.000,00 - 03 QUARTOS (02 SUITES), 
SALA PARA 02 AMBIENTES, COZINHA 
PLANEJADA, QUINTAL, GARAGEM 02 
CARROS, PORTÃO ELETRÔNICO, POR-
CELANATO.

 26. CASA – RESIDENCIAL MARIA SIL-
VEIRA – R$ 900.000,00 – 04 QUARTOS (01 
SUITE), 02 SALAS,           COPA, COZINHA, 
VARANDA, LAVANDERIA, CHURRASQUEI-
RA, GARAGEM PARA 02 CARROS, LAJE/
COBERTA, PORTÃO ELETRÔNICO.

 27.  TERRENO – JARDIM PÊGOLO – R$ 
280.000,00 – 14x35 – 490 METROS QUA-
DRADOS

 29. CASA – JARDIM PIRES DE ANDRADE 
– R$ 1.300.000,00 – 03 SUITES, 02 SALAS, 
COZINHA PLANEJADA, VARANDA GOUR-
MET, LAVANDERIA, DESPENSA, PISCINA, 
GARAGEM 04 CARROS, LAJE/COBERTA.

 30. CASA – JARDIM GUARANI – R$ 
280.000,00 – 03 QUARTOS (01 SUITE), 
SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, 
VARANDA, GARAGEM, PORTÃO ELETRÔ-
NICO, LAJE/COBERTA.

 31. CASA – RESIDENCIAL MARIA GA-
BRIELA R$ 580.000,00 – 02 SUITES, SALA 
PARA 02 AMBIENTES, COZINHA AMPLA, 
PISCINA, BANHEIRO SOCIAL, CHURRAS-
QUEIRA, LAVANDERIA, GARAGEM 02 CAR-
ROS, LAJE/COBERTA, PORCELANATO.

   1. SALA COMERCIAL – CENTRO – R: 10 
– R$ 2.000,00 + IPTU – 02 SALAS, COZINHA, 
02 BANHEIROS, ÁREA DE SERVIÇO.

  2. SALÃO COMERCIAL – CENTRO – R: 
08 - R$ 950,00 + IPTU – DIVISÓRIAS, CO-
ZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE SERVIÇO 
(carência para adequações)

  3. SALÃO COMERCIAL – CENTRO – R: 
09 – R$ 1.000,00 + IPTU – 02 SALAS, 02 
BANHEIROS.

  4. SALÃO COMERCIAL – RUA 10 CEN-
TRO – R$ 4.000,00 + IPTU – SALÃO NOVO, 
BANHEIRO, COZINHA, MESANINO.

  5. SALA COMERCIAL – CENTRO - AVENI-
DA FRANCISCO JALES – R$1.300,00 + IPTU 
– 3 SALAS, BANHEIRO, COPA/COZINHA, 
SACADA. 

  6. APARTAMENTO – CENTRO – R: 10 
– R$ 800,00 + IPTU – 01 QUARTO, SALA, 
COZINHA, NHEIRO, LAVANDERIA.

  7. APARTAMENTO – CENTRO – R: 10 
– R$ 950 + IPTU – 02 QUARTOS, SALA, CO-
ZINHA, BANHEIRO, TERRAÇO COM ÁREA 
DE SERVIÇO.

  8. APARTAMENTO – CENTRO – R: 10 
– R$ 650,00 + IPTU – 01 QUARTO, SALA, 
COZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE SERVIÇO.

  9. APARTAMENTO – CENTRO – R: 11 
– R$ 550,00 + IPTU – 01 QUARTO, SALA, 
COZINHA, BANHEIRO, LAVANDERIA.

  10. APARTAMENTO – CENTRO – 
R: 11 – R$ 720,00 + IPTU – 02 QUARTOS (01 
SUÍTE), SALA, COZINHA, BANHEIRO, ÁREA 
DE SERVIÇO.

  11. APARTAMENTO – CENTRO 
– R: 06 - R$ 550,00 + COND. + IPTU – 01 
QUARTO, SALA, COZINHA,             LAVANDE-
RIA.

  12. APARTAMENTO – CENTRO 
– AV. FRANCISCO JALES - R$ 650,00 + 
COND. + IPTU – 01 QUARTO, SALA, COZI-
NHA, LAVANDERIA.

  13. CASA – JD. PEGOLO – R: 05 
– R$ 3.000,00 + IPTU – 03 QUARTOS (O1 
SUITE), 02 SALAS, COZINHA PLANEJADA, 
VARANDA COM CHURRASQUEIRA, PISCI-
NA, DESPEJO, 03 BANHEIROS, GARAGEM 
4 CARROS.

  14. CASA – R: 09 – CENTRO - R$ 
3.300,00 + IPTU -  03 QUARTOS (01 SUITE, ), 
COZINHA PLANEJADA, SALA PARA 02 AM-
BIENTES, LAVABO, QUARTO DE EMPRE-
GADA, DESPENDA, LAVANDERIA,PISCINA, 
GARAGEM 04 CARROS.

  15. CASA – RUA BELEM – JAR-
DIM PAULO VI – R$ 1.100,00 + IPTU – 03 
QUARTOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO, 
VARANDA, QUINTAL PEQUENO, GARA-
GEM 01 CARRO, LAJE/COBERTA, PORTAO 
ELETRÔNICO.

VENDE-SE

ALUGA-SE

player, R$ 19.000,00 tratar com João 
(17) 99646-7327 
---------------------------------
DIVERSOS
---------------------------------
Trabalho com serviços de lavanderia 
e passar roupas. Interessados procu-
rar Vilma no endereço:  Rua Embu, 
1968, Cohab Roque Viola. Fone de 
contato: (17)  99636-2853
------------------------------------ 
Vendo cômoda/baú em madeira 
maciça com mais de 60 anos de 
fabricação. Medidas 0,55 cm larg. x 
0,94 cm comp. x 0,92 de alt. Usada e 
em ótimo estado. Valor de R$ 450,00. 
Interessados ligar no (17) 981723486, 
falar com Elaine
------------------------------------ 
Vendo cama de casal em madeira 
maciça com mais de 100 anos de fa-

bricação. Medindo 1,40 x 2,00 na cor 
preta com nuances marrons, usada 
e em ótimo estado de conservação. 
Valor R$ 900,00. Interessados ligar no 
(17) 981723486, falar com Elaine
-----------------------------------
MOTOS
-----------------------------------
Vende-se uma moto CB 300 ano 
2014, vermelha, troco por moto de 
menor valor. Falar com Fábio: (17) 
99660-9999
-----------------------------------
Vende-se uma moto CG Titan espor-
te, 2006, vermelha, partida elétrica, 
jogo de rodas, freio a disco e 2 pneus 
novos, documentação ok. Fone 
99624-1405 
-----------------------------------
Motocicleta Suzuki Srad 750cc, ano 
2008, Azul -  (17) 99722-4536

EDITAL DE CITAÇÃO – PRAZO DE 30 DIAS, expedido nos autos da Ação de Usucapião, PROCESSO Nº 1004793-
44.2023.8.26.0297 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 3ª Vara Cível, do Foro de Jales, Estado de São Paulo, Dr(a). Adílson Vagner 
Ballotti, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) Réus em lugar incerto, ausentes e desconhecidos, e terceiros interessados, réus 
ausentes, incertos, desconhecidos, eventuais interessados, bem como seus cônjuges e/ou sucessores, que Waldomiro Roza 
ajuizou(ram) ação de USUCAPIÃO, visando a aquisição da propriedade do seguinte imóvel: 2/4 (dois quartos) ou 50% 
(cinquenta) de um terreno denominado lote 10 da quadra 128, localizado na circunscrição de Jales/SP, objeto da Inscrição nº 
05.274/fls. 187, do livro 4-E, do Cartório de Registro de Imóveis da Comarca de Jales/SP. Tem como características: terreno 
medindo 14,00 metros de frente e fundo por 21,00 metros laterais, confrontando-se pela frente com a Rua Dezesseis, por um 
lado com o lote 9, por outro com o lote 11 e pelo fundo com o remanescente do lote 10. T , alegando posse mansa e pacífica no 
prazo legal. Estando em termos, expede-se o presente edital para citação dos supramencionados para, no prazo de 15 
(quinze) dias úteis, a fluir após o prazo de 30 dias, para apresentar contestação. Não sendo contestada a ação, o réu será 
considerado revel. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta 
cidade de Jales, aos 13 de junho de 2023. K - 25/06e02/07
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Secretaria de Saúde alerta e orienta a população sobre a Febre Maculosa
A Prefeitura de Jales, por 

meio da Vigilância Epidemio-
lógica da Secretaria de Saúde, 
alerta e orienta a população so-
bre a Febre Maculosa, doença 
que é transmitida aos humanos 

e aos animais pela mordida do 
carrapato-estrela (Amblyomma 
sculptum), infectado por bacté-
rias do gênero Rickettsia.

Apesar de o município não 
ter qualquer registro con�rmado 
de Febre Maculosa, é preciso que 

a população �que atenta, sobre-
tudo em razão do surto recente 
na região de Campinas.

Quando o carrapato infecta-
do pica uma pessoa, as bactérias 
entram na pele, se multiplicam 
nas células e acessam a corrente 
sanguínea causando danos às 
células que revestem os peque-
nos vasos sanguíneos.

Normalmente, os infec-
tados frequentaram áreas de 
mata nos dias anteriores aos 
primeiros sintomas. Os sinto-
mas mais comuns são: febre, 
dores no corpo, desânimo, falta 
de apetite, vômitos, diarreia e 
manchas vermelhas na pele. 
Os sintomas surgem de dois a 
quatorze dias após a picada do 
carrapato infectado e, muitas 
vezes, o carrapato-estrela não é 
visto, podendo tornar a picada 
imperceptível.

Embora a Febre Maculosa 
seja grave, é possível reduzir 
significativamente o risco de 
contrair a doença. De acordo 
com o Ministério da Saúde, é 

recomendado evitar locais com 
acúmulo de folhas secas, mato, 
gramado, pasto ou beira de la-
goas, córregos e rios, se possível, 
utilizar repelentes, botas, calças 
e blusas com manga longa, de 
preferência na cor branca para 
que seja possível identificar a 
presença do carrapato, que é 
escuro.

É importante ressaltar que 
a doença não é transmitida de 
uma pessoa infectada para ou-
tra, apenas por meio da picada 
do carrapato contaminado com 
a bactéria. Caso encontre car-
rapatos no corpo, a indicação é 
que o bicho seja removido com 
uma pinça, removendo-o com 
cuidado por inteiro, sem apertá-
-lo ou esmagá-lo.

Se sentir sintomas da doen-
ça, a recomendação é procurar 
imediatamente o serviço de saú-
de mais próximo da residência. 
Apesar da Febre Maculosa ter 
um alto grau de letalidade, ela 
tem cura e seu tratamento deve 
ser iniciado com antibióticos 

após o surgimento dos primeiros 
indícios para evitar complica-
ções graves, que podem colocar 
em perigo a vida do paciente.

Para mais informações, entre 
em contato com a Vigilância Epi-
demiológica pelo telefone (17) 
3632-7310.

As recomendações do Ministério da Saúde para evitar a 
doença começam por evitar locais onde estes transmissores 

são comuns

Comissão de Órgãos da Santa Casa participa de 
curso promovido pelo Hospital de Base

Nos dias 16 e 17 de junho, os 
enfermeiros Rodrigo Queiroz e 
Luiz Fernando Bertoldo estiveram 
representando a CIHDOTT (Comis-
são Intra-Hospitalar de Doação de 
Órgãos e Tecidos para Transplante) 
da Santa Casa de Misericórdia de 
Jales, no curso de “Comunicação 
em situações críticas e de determi-
nação em morte cefálica (CDME)” 
na cidade de São José do Rio Preto.  

O evento foi promovido pelo 
Hospital de Base de Rio Preto para 
as equipes de multiprofissionais 
das cidades pertencentes ao De-
partamento Regional de Saúde 

(DRS)-XV, tendo como objetivo 
oferecer aos participantes ferra-
mentas éticas e legais necessárias 
para torná-lo apto na realização 
do diagnóstico de morte encefá-
lica, o agir diante das relações de 
luto, além da análise do processo 
de comunicação de más notícias 
para o processo de solicitação de 
doação de órgãos, dentre diversos 
outros temas.

Para os enfermeiros Rodrigo e 
Luiz Fernando, faz toda diferença 
participar de eventos como esse, 
além de repassar os novos conhe-
cimentos aos colegas de trabalho. 
“A comunicação faz toda diferença 

nesses casos, e a maneira como 
o paciente e os profissionais de 
saúde abordam o tema para o en-
tendimento do familiar que recebe 
a informação do diagnóstico. Foi 
uma ótima experiência, vamos 
agir na disseminação dos novos 
conhecimentos com os colegas 
de trabalho”.

De acordo com dados do 
Ministério da Saúde, o Brasil é re-
ferência mundial em doação e 
transplantes de órgãos, garantido 
de forma integral e gratuita pelo 
Sistema Único de Saúde (SUS), res-
ponsável por �nanciar e fazer mais 
de 88% de todos os transplantes 
de órgãos do país. De janeiro a 
novembro de 2021 foram realiza-

dos mais de 12 mil transplantes de 
órgãos pelo SUS. Em 2020, foram 
cerca de 13 mil procedimentos 
do tipo, em números absolutos, o 
Brasil é o 2º maior transplantador 
do mundo, atrás apenas dos Esta-
dos Unidos.

“Quero ser doador de órgãos. 
O que fazer?” Se você quer ser do-
ador de órgãos, primeiramente 
avise a sua família. Os principais 
passos para doar órgãos são: Para 
ser um doador, basta conversar 
com sua família sobre o seu desejo 
de ser doador e deixar claro que 
eles, seus familiares, devem auto-
rizar a doação de órgãos. No Brasil 
a doação de órgãos só será feita 
após a autorização familiar. 

Fatec Jales realiza 15º Torneio Empresarial
A Fatec Professor José Ca-

margo realizou mais uma edição 
do Torneio Empresarial, que, 
pelo potencial de aplicação do 
conhecimento e abrangência, 
já está em sua 15ª edição.

O Torneio teve como objeti-
vo aprimorar as competências 
relacionadas à gestão por meio 
de jogos empresariais, dentro 
de um ambiente desafiador e 
competitivo, que promove um 

trabalho em equipe para a so-
lução de problemas complexos 
que envolvem a área.

A edição de 2023, finaliza-
da no dia 21 de junho, contou 
com a participação de mais de 
60 estudantes, tanto da Fatec 
Jales, como de outras unidades, 
como de Ourinhos, Indaiatuba 
e Sertãozinho, além do Senai de 
Aparecida do Taboado/MS, que 
se envolveram nessa verdadeira 
maratona de conhecimento.

Os enfermeiros Rodrigo Queiroz e Luiz Fernando durante os 
dois dias de curso na cidade de São José do Rio Preto com os 

palestrantes
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Silvia Cardoso, hoje atuando no ramo de esportes e à frente da sua 
agência B16, tirou uns dias de folga para estar em Jales e rever os 
amigos.
Silvia que há 12 anos mudou para o Litoral Paulista e em parceria com 
com os filhos  Betão e Vinicius, fundaram a ANB 3x3 voltada para 
eventos de basquete 3x3.
Já difundiram esta nova modalidade em todo Brasil, tornando-a uma 
modalidade de sucesso  incluída nas Olimpíadas.
Agora descansando uns dias na Terrinha reuniu amigas para colocar 
as conversas em dia, sendo surpreendida como sempre pelo esposo 
Cardosão.
As residências das amigas Verinha Cavenagui e Élida Barison também 
foram palco dos encontros.
Silvia promete não demorar tanto para voltar .

Encontro de amigas

Gisele, Terezinha, Joana ,Selma, a an昀椀triã da noite Silvia e Elida

Maria Célia, Marlene,Madalena,Silvia, Selma e Vera
Na sexta-feira 16, o casal Realino e Élida receberem o grupo em sua residência

Errivaine, Marilene, Sílvia, Telmo, Porcina, Elisa, Marlene, Vera, Hiroko e 
Helena, relembrando bons momentos

Rosângela, Marília, Evanir e Madalena, foram marcar presença nos encontros

Fechando a temporada dos encontros entre amigas, Silvia, Érica, Vera e Selma, 
deixaram marcada a data das próximas reuniões

Célia, Madalena, Rosângela, Sílvia, Vera, Izabel e Helena, aproveitando a 
reunião para comemorar também o aniversário de Célia
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Aline Paula de Andrade Garcia celebra mais um ano de vida no dia 
27 de junho, terça-feira. O dia será comemorado ao lado do esposo, 
Rafael Uemura Garcia, dos filhos Rafaela e Pedro Henrique, demais 
familiares e amigos.

A professora aposentada Jadenir Mansueli Nunes completa mais um 
ano de vida no dia 25 de junho. O esposo Wilson Nunes puxará a fila 
do parabéns para você ao lado de familiares e amigos.

A cerimonialista 
e funcionária pú-
blica, Jocelia Ca-
brini festeja idade 
nova no dia 26 de 
junho, segunda-
-feira. O dia será 
celebrado ao lado 
de familiares e 
amigos.

O empresário e ex-ve-
reador Nivaldo Batista 
de Oliveira (Tiquinho) 
comemora mais um 
ano de vida neste do-
mingo, 25 de junho. 
A esposa Lourdes Dão 
ficará encarregada 
em puxar o  “coro” do 
parabéns para você 
durante todo o dia.

A jornalista Gia-
na Rodrigues de 
Souza comemo-
ra idade nova no 
próximo dia 30 
de junho, sexta-
-feira. No dia 2 de 
julho, é a vez do 
esposo, o dentista 
Gustavo de Sou-
za, celebrar mais 
um ano de vida. 
As comemorações 
serão ao lado de 
familiares e ami-
gos. 

A produtora rural e fun-
cionária pública apo-
sentada Amilta Ribeiro 
Vilas Boas, aniversaria 
no próximo dia 30 de 
junho, sexta-feira. O 
dia será comemorado 
ao lado de amigos e 
familiares.
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Suéllen Karla e Raquel Tresso, professoras do Anglo de Jales, com 
Luciana Patrocínio, Gerente da Assessoria da Somos Educação, 

durante a Convenção Soluções Somos Educação

Thalissa Cagnin prestigiou o São João da Thay, organizado pela 
in昀氀uencer Thaynara Og, no Maranhão

Driele Rossafa e o namorado Diego Mariozi, em casamento de 
amigos

João Rafael Rodrigues foi um dos convidados do UccChella, festa 
de aniversário da in昀氀uencer Rafa Uccman

Com a irmã Vitória, Isabela Montanaro comemorou muito ao lado 
do marido Rodrigo e da 昀椀lha Laura, a sua formatura
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PERSONALITE
A psicóloga Amanda Matos Ceciliano, depois de 6 meses da sua cola-
ção de grau pela Unifev de Votuporanga, finalmente realizou o sonho 
da tão almejada formatura. No último sábado, 4 de junho, a formanda 
compartilhou de momentos inesquecíveis no seu dia de gala, ao lado de 
familiares e amigos, no salão de eventos Ilha do Pescador na cidade de 
Votuporanga. Amanda, já está atendendo na Clínica de Especialidades 
Médicas, na Rua 7, nº 2668.

A dupla de Jales Marcelinho Esteves (personal) e Miguel Team 
Tigrão estiveram no último final de semana, nos dias 4 e 5 de 
junho, participando de mais um torneio de beach tênis. O 
evento aconteceu na cidade de Iturama – MG, no Centro de Ex-
posição. Os atletas ficaram em segundo lugar na categoria A. 

Lucimara Zegobi Campanelli comemora mais um ano de vida na segun-
da-feira, 13 de junho. A data será compartilhada ao lado do esposo 
Vadinho, dos filhos Natália e Diogo e demais familiares.

Marcelinho e Miguel ao lado dos campeões
 do torneio, Pablo e Gustavo

Amanda feliz da vida, ao lado dos pais, Andrea Matos Ceciliano (Sanctus 
Espaço Católico) e Rogério Ceciliano

Amanda ao lado da família: cunhado Luiz Felipe, irmã Heloísa, pais, Rogério e 
Andrea, namorado Felipe, irmã Camila e cunhado Leandro

A formanda ao lado de familiares e amigos 

A psicóloga Amanda Matos Ceciliano em noite de gala na Ilha do Pescador

Assessoria de Comunicação
Na última sexta-feira (16), o pequeno Olavo acompanho pelos pais, 
Vanúsia Martins e Wellington Crociari, visitaram a Santa Casa de 
Jales para trazer doações de brinquedos que o filho não utilizava, 
que foram destinadas para a brinquedoteca no setor de Pediatria. 
A iniciativa foi do pai Welligton que estava acompanhando a 
participação do Provedor Carlos Toshiro Sakashita e do Gerente 
Administrativo Rafael Carnaz Prado, na rádio Antena 102FM, infor-
mando que o filho gostaria de doar seus brinquedos para o hospital.
A família foi recepcionada pelo Gerente Administrativo Rafael 
Carnaz Prado, que apresentou a nova remodelação do setor de 

pediatria, na qual foi feita a adesivação com temas diversos no 
corredor e quartos, e a instalação de videogames doados pelos 
comerciários de Jales (SmartGames-Guilherme Campos, Ótica 
Precisão-Evandro Groto e Augusta Caps-Elder Mansueli), proporcio-
nando um ambiente mais lúdico para as crianças e acompanhantes 
atendidos no setor. 
Campanha de doação: A instituição segue com a Campanha de 
arrecadação de brinquedos e livro infantil. Os interessados podem 
entregar as doações na recepção do hospital ou entrar em contato 
com o setor de Captação de Recursos pelo telefone (17) 3622-
5003, para agendar o recolhimento em sua residência.

Higor Sanches Alonso
Nem o frio cortante da noite de terça-feira, 13 de junho, apagou as fictícias 
fogueiras de São João no coração dos apaixonados pela festança junina. O 
Arraiá do Centro Universitário de Jales voltou com tudo! Os alunos, em cola-
boração com os docentes, prepararam diversas atrações para a celebração. 
As turmas de licenciatura abrilhantaram a festa, com direito à coreografia e 
teatro de fantoches. Iniciando com os futuros pedagogos, sequencialmente 
houveram as apresentações “Arraiá JU-NINA”, peça teatral feita com 
fantoches pelos discentes de pedagogia do primeiro semestre, seguida 
por “Fogaréu”, música gravada pela banda Chiclete com Banana, que 
deslocou “o São João do Carneirinho” até a quadra do UNIJALES com uma 
coreografia do terceiro semestre; já “Clima de Rodeio”, trouxe o poderoso 
e marcante country do Dallas Company pelas mãos (e pés, literalmente) 
das meninas do primeiro semestre; “Flor do Mamulengo” brincou com os 
bonecos elaborados pelo quinto ano de pedagogia, e claro que não poderia 
faltar ela, “Pula Fogueira”. 
Os alunos de Letras entraram no baile com “Massa de Mandioca”, da banda 
de forró Mastruz com Leite; “Xote dos Meninos”, pelos estudantes do 3º ano 
de Educação Física e um pot-pourri de “Planto Bambolê” e “Esperando na 
Janela”, com o 3º semestre, também de Educação Física. As apresentações 
se encerraram com um quadrilhão improvisado, ao som de diversas músicas 
em alta, mescladas com a famosa e indispensável melodia da quadrilha 
junina clássica. 
Demais atrações 
Houve a exposição de material pedagógico relacionado ao tema, elabora-
do com objetos recicláveis pelo 1º e 3º semestre de Pedagogia e o correio 
elegante, com os “cupidos” de Letras. 
Além das apresentações, os alunos colaboraram com pratos típicos, resul-
tando em um grande banquete servido no final da festa. 

Criança realiza doação de brinquedo 
para Santa Casa de Misericórdia de Jales 

Arraiá do UNIJALES anima noite gélida 
com apresentações e comidas típicas 

A dança foi uma das protagonistas da noite

Coreogra昀椀as animaram quem passou pelo Arraiá do UNIJALES 

A família organizou os brinquedos em pacotes, e foi recepcionada pelo Gerente 
Administrativo, Rafael Carnaz

Durante a entrega das doações o pequeno Olavo conheceu a brinquedoteca e 
um dos quartos que estava vazio com videogame


